
Luego de 14 meses de 
iniciado el proceso de 
regularización del pago 
de impuestos por uso de 
locales en los mercados 

municipales Hidalgo y 
Juárez, el Ayuntamiento 
precisó que dicho programa 
ha rendido frutos al casi 
abatir dicho pendiente.

Al respecto el edil quinto, 
Ángel Olarte García, 
señaló que a la fecha de 
los 295 locales existentes 
en el centro de abasto 

Miguel Hidalgo, sólo 9  
no han adoptado el 
beneficio que les ha 
planteado el Gobierno 
Municipal. P.8B    

 

Ejecutan a tres 
jóvenes en Omealca 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Advierte Manuel Huerta a no 
comprometer el poder político 

con empresarios P.1B

Lluvias dejan afectaciones en 14 
municipios P.1B

Xóchitl Gálvez acusada por 
diversos señalamientos, a 

disposición de la FGR P.6B

Cae en Madrid presunto 
representante europeo del 

cártel de Los Zetas P.4B

El Instituto Nacional 
Electoral (INE), informó que 
el próximo 7 de septiembre 
arranca la convocatoria a 
la ciudadanía con interés 
en postularse como 
candidato independiente 
a la Presidencia de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
Senadurías y Diputaciones 

Federales. 
Se trata de una convocatoria 
por el principio de mayoría 
relativa, para el proceso 
electoral federal 2023-2024, 
los interesados que desean 
postularse deben presentar 
su intención por escrito, en 
original, con firma autógrafa. 
P.2A

Entre el 20 y el 30 por  
ciento de las más de 320 
escuelas de este municipio, 
son presa de robos durante 
las temporadas vacacionales, 
informó la regidora 
comisionada en Educación, 
Rosa Alegría Castillo 
Olmedo quien aseveró qué 
durante el receso escolar 
de verano, se activarán los 

rondines. 
Indicó que durante 

esta temporada vacacional 
ya se cuenta con una 
buena coordinación con 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes serán los 
responsables de custodiar las 
instalaciones de los centros 
escolares de toda la ciudad. 
P.2A

Avanza regularización en 
mercados municipales de Papantla 

El 7 de 
septiembre 
arranca el 

proceso 
electoral 

Escuelas a 
merced de la 
delincuencia 

Aumenta padrón de beneficiarios de 2,000 a 2,500 familias.
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Desde la sede del Domo de los Campos cuatro y medio, ubicado en la colonia Aviación Vieja, el alcalde Fernando 
Remes Garza, encabezó la entrega de apoyo alimentario como parte del Programa Municipal de Bienestar 
Social "Vive Bien", con el objetivo proporcionar una alimentación balanceada y de calidad a las familias 

beneficiadas, disminuyendo los indicadores de rezago social en la ciudad. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Alcalde arranca 
entregas 

de apoyos 
alimentarios

 



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Martes 01.08.2023

El 7 de septiembre arranca 
el proceso electoral

Escuelas a merced de la delincuencia 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Instituto Nacional 
Electoral (INE), 
informó que el 

próximo 7 de septiembre 
arranca la convocatoria a 
la ciudadanía con interés 
en postularse como 
candidato independiente 
a la Presidencia de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
Senadurías y Diputaciones 
Federales. 

Se trata de una 
convocatoria por el principio 
de mayoría relativa, para 
el proceso electoral federal 
2023-2024, los interesados 
que desean postularse deben 
presentar su intención por 
escrito, en original, con 
firma autógrafa. 

El proceso inicia el 
próximo 7 de septiembre, 
cuando los interesados en 
participar por la Presidencia 
de la República, tienen 
hasta el 7 de septiembre 
de 2023 para presentar su 
carta intención, en el caso 
de la Senaduría hasta el 
21 de septiembre y para 
una diputación federal la 
fecha límite será el 29 de 
septiembre.

Previo a este proceso 
los ciudadanos interesados 
deben consultar y cubrir los 
documentos que deberán 
acompañar a su intención 
de registrarse, entre ellas, 
copia certificada del Acta 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz 

Entre el 20 y el 30 por 
ciento de las más de 
320 escuelas de este 

municipio, son presa de 
robos durante las temporadas 
vacacionales, informó la 
regidora comisionada en 

Constitutiva de la Asociación 
Civil integrada, al menos, por 
la o el aspirante, la persona 

que ostente la representación 
legal y la persona encargada 
de la administración de los 

recursos de la candidatura 
independiente.

Una vez inscritos deben 

reunir el porcentaje de 
apoyo de la ciudadanía 
establecido por la Ley, 
a través de la aplicación 
móvil desarrollada por el 
INE o mediante el régimen 
de excepción dentro de los 
plazos siguientes: para la 
Presidencia de la República 
la fecha límite será el 
próximo 6 de enero de 2024, 
para las Senadurías el 21 de 
diciembre de 2023 y para las 
Diputaciones Federales el 29 
de noviembre de este mismo 
año.

Cabe mencionar qué los 
actos tendentes a recabar el 
apoyo de la ciudadanía se 
financiarán con recursos 
privados de origen lícito, y 
estarán sujetos al tope de 
gastos. Los interesados deben 
consultar la convocatoria 
publicada en el sitio oficial 
del INE.

Educación, Rosa Alegría 
Castillo Olmedo quien 
aseveró qué durante el receso 
escolar de verano, se activarán 
los rondines. 

Indicó que durante esta 
temporada vacacional ya 
se cuenta con una buena 
coordinación con elementos 
de la Policía Municipal, 

quienes serán los responsables 
de custodiar las instalaciones 
de los centros escolares de 
toda la ciudad. 

Aseveró que en esta ciudad 
son más de 300 escuelas 
del nivel básico, las que se 
encuentra encuentran solas, 
debido al receso escolar de 
verano que inició hace varios 

días, desprotegiendo las 
instalaciones y exponiéndolas 
a ser presa de los amantes de lo 
ajeno. 

Infirmó que ya se llevan 
a cabo reuniones con 
autoridades municipales, para 
solicitar que elementos de la 
Policía Municipal, realicen los 
rondines pertinentes en las 

zonas donde se encuentran los 
planteles escolares y con ello 
evitar robos. 

En este sentido, destacó 
que serán los padres de familia  
quienes tiene la obligación de 
vigilar los centros escolares, 
esto a través de la coordinación 
con las directivas de cada 
centro educativo de la región.



Gestiona Ayuntamiento ambulancia 
y unidades recolectoras de basura 

Alcalde arranca 
entregas de apoyos 

alimentarios
Aumenta padrón de beneficiarios de 2,000 a 2,500 familias.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Desde la sede del Domo 
de los Campos 4 y 
medio, ubicado en 

la colonia Aviación Vieja, 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, encabezó la entrega 
de apoyo alimentario 
como parte del Programa 
Municipal de Bienestar 
Social "Vive Bien", con el 
objetivo proporcionar una 
alimentación balanceada 
y de calidad a las familias 
beneficiadas, disminuyendo 
los indicadores de rezago 
social en la ciudad.

Con un aumento 
significativo en el padrón 
de beneficiarios, pasando 
de 2,000 a 2,500 familias, 
el alcalde Remes Garza 
reafirmó su compromiso 
con el bienestar de todos 
los pozarricenses. En 
esta primera jornada, se 
entregaron 720 despensas 
con 15 artículos de la 
canasta básica, una acción 
significativa para la 
economía de las familias.

El evento contó con la 
presencia de la Presidenta 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que se logró la concesión 

de una ambulancia más para la 
ciudad, así como la adquisición 
de tres carros recolectores 
de  basura, qué se suman a 
las unidades con las que ya 
cuenta el municipio, para 
mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos. 

El munícipe aseveró qué 
este logro se lleva a cabo gracias 
a las gestiones que mantiene 
el Gobierno Municipal ante 
el Gobierno del Estado, y que 
su rayan en la adquisición 
de más unidades, para 
atender las necesidades de los 
pozarricenses. 

Son dar mayores fetales, 
anuncio qué las unidades 
próximamente estarán siendo 
presentadas a la población, 
pero resaltó qué se continúan 
realizando las gestiones, para 
atraer más beneficios que 
detonen el desarrollo de la 
ciudad. 

Destacó que se disminuyó 
considerablemente el número 
de llamadas para solicitar 
la recolección de basura, 
agradeciendo la comprensión 
de los ciudadanos. Por su parte 
el regidor comisionado Víctor 

del DIF Municipal, Diana 
Patricia Remes Oropeza, y 
ediles de la administración 
actual, demostrando su 
interés en mejorar la calidad 
de vida de la ciudadanía 
mediante los diversos apoyos 
enfocados a impulsar el 

desarrollo de quienes más lo 
necesitan.

El Programa Municipal 
de Bienestar Social "Vive 
Bien", coordinado por la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, con el 
DIF Municipal, continuará 

su entrega de apoyo 
alimentario durante toda la 
semana, alcanzando a 2,500 
familias beneficiadas en 
distintos puntos de la ciudad, 
acercando de esta manera los 
apoyos acorde al sector donde 
habitan los beneficiarios.

Manuel Benavides Cobos 
reconoció el ardua labor del 
departamento de limpia 
pública, qué todos los días salen 
a las calles a realizar la labor de 
recolección. 

También destacó el 
trabajo del área de Industria 
y Comercio y Fomento al 
empleo a cargo de Yair León 
Salas quien de la mano de 
inspectores, personal en el área 
ha atendido las demandas de 
los comerciantes y diversos 
sectores.
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Éxito en el encuentro cultural
Del 51 Congreso Nacional de Maestros de danza 

www.noreste.net 

Tihuatecos y habitantes de otros municipios vivieron un domingo de bailables y música

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Un bonito encuentro 
cultural el que 
vivimos en el 51 

Congreso Nacional para 
Maestros de la Danza 
“Ilustres Folklóricos 
Veracruzanos” con la visita 
de los bellos estados de Baja 
California Sur, Sonora, 
Durango, Michoacán, 
Colima, Quintana Roo, 
Puebla y Veracruz, me 
llena de orgullo mencionar 
que como estado fuimos 
dignamente representados 
por el Ballet “Teo-Cihuátl” 
un ballet orgullosamente 
tihuateco”, dijo el alcalde 
Leobardo Gómez González. 

Durante su mensaje 
acompañado de su esposa 
Patricia Ortiz de Gómez, 
regidores, la presidenta de 
la asociación de hoteles 
y moteles Cecilia Uresti, 
al dar la bienvenida a los 
representantes culturales 
y de danza de las entidades 
mencionadas, expresó que 
fue un gran honor poder ser 

anfitrión de este importante 
evento, donde el objetivo fue 
atraer al turismo, rescatar 
y preservar la cultura y 
tradiciones de nuestros 
pueblos.

Sin embargo celebrar los 
orígenes e ideologías de cada 
estado, sin duda que fortalece 
la hermandad entre los 
pueblos, donde la música y 
la danza esta vez fue esencial 
para la demostración, 
imagen y habilidades de cada 
región, las cuales se unieron 

en un solo lugar, el parque 
Benito Juárez y el Auditorio 
Municipal de Tihuatlán, 
el cual fue subsede del 51 
Congreso Nacional de 
Maestros.

 “Agradezco a todas 
las delegaciones que 
participaron, en este 
intercambio cultural, no 
cabe duda que como país 
y como municipio, somos 
ricos en el arte de la danza, 
al mismo tiempo se reconoce 
a todos los exponentes 

que nos deleitaron con su 
gastronomía, sus artesanías 
y todos sus productos que por 
supuesto, son elaborados por 
manos tihuatecas”, precisó 
Gómez González.

Finalmente comentó 
estar seguro que todas y 
todos disfrutaron este bonito 
evento, y en lo personal da 
mucho gusto ver al parque 
municipal Benito Juárez 

lleno de vida y alegría, esto 
durante la demostración de 
la danza de la vaca y otras 
culturas que fueron parte 
esencial para el éxito del 51 
Congreso. 
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Se busca prevenir los índices delictivos durante estas 
vacaciones 

Ambas agrupaciones han sido parte de múltiples reconocimientos 
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Ballet teo-Cihuátl y temple 
huasteco, un orgullo   

Necesarias redes de 
vigilancia en comercios 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Tanto el ballet folclórico 
“Teo-Cihuátl” y el trio 
Temple Huasteco, 

son dos agrupaciones del 
municipio, los cuales a lo largo 
de los años han sido parte de 
múltiples reconocimientos a 
nivel local, regional y nacional.

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Al mismo tiempo que las 
redes vecinales, donde 
se viene trabajando 

en la creación de grupos 
de vigilancia en la zona de 
comercios en cabecera de 
Tihuatlán, la zona conurbada 
también requiere de este 
programa de seguridad, 
principalmente durante este 
periodo de vacaciones. 

De acuerdo a la dirección 
de Policía y Prevención del 
Delito, el principal objetivo es 
prevenir los índices delictivos 
como robos en locales, asaltos 
al público consumidor, entre 
otras acciones que pueden 
evitarse con la presencia de 
las redes comerciales, donde 
el apoyo de los elementos de 
seguridad pública es muy 
necesario.

“Ante ello ya existe 
un esquema de trabajo 
coordinado por las 
autoridades municipales y 
policiacas, el cual se aplicara 
con los grupos de personas 
que formen parte de las 
acciones de vigilancia en 
sus locales como el mercado 
Revolución, tianguis, entre 
otras áreas donde se ofertan 
productos y servicios”, 
afirman.

Manifiestan, que 
prevalece la confianza de 
fortalecer este proyecto no 
solo en cabecera municipal, 

Tan solo para las 
autoridades auxiliares del 
ejido Lázaro Cárdenas, 
kilómetro seis, el trio 
huasteco es un orgullo de esta 
localidad y de Tihuatlán, tras 
su excelente participación en 
el 51 Congreso Nacional de 
Maestros de Danza, donde 
fueron ovacionados por 
los asistentes de los ocho 

estados que se dieron cita 
este domingo en el Auditorio 
Municipal.

La agrupación de tres 
integrantes que deleita con 
la música huasteca a través 
del violín y la guitarra, fue 
objeto de un reconocimiento 
especial de los organizadores 
del 51 Congreso y al mismo 
tiempo de las autoridades 

municipales encabezadas por 
Leobardo Gómez González.

Por su parte el ballet  “Teo-
Cihuátl”, mismo que está 
integrado por 40 jóvenes, ha 
puesto en alto al municipio 
de Tihuatlán, tras sus 
presentaciones con éxito en 
todo el país y el extranjero, 

esta agrupación, dirigida 
por Pedro Córdoba Muñoz, 
la representan hombres y 
mujeres, mismos que causan 
gran expectación en cada 
uno de los eventos donde se 
presentan. 

Agregan como muestra 
de entusiasmo y calidad en 

diversas formas de baile, son 
más de diez años de trayectoria, 
lo cual les ha permitido viajar a 
varios estados de la República 
Mexicana y países como: 
Francia, Holanda y Turquía, 
lugares donde orgullosamente 
representaran al país y al 
municipio de Tihuatlán. 

sino en la zona conurbada 
y comunidades, lo cual 
reforzaría la vigilancia 
permanente, sobre todo 
en las fechas donde se 
registra mucha afluencia de 
consumidores.

Finalmente comentan, 

existe la certeza de lograr 
el objetivo de intensificar 
las acciones preventivas y 
de seguridad en sectores y 
localidades, siempre con el 
respaldo de las corporaciones 
policiacas que operan en todo 
el municipio.
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Alma grande
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Improvisación 
y candidatos 

‘marca’

MC partido eje

Elecciones del 2024 
para los ciudadanos

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

En Movimiento 
Ciudadano la 
inmadurez y el 

aparente desconocimiento 
de la política, contrasta con la 
paciencia y experiencia de su 
líder. Los tiempos electorales 
todavía no llegan y algunos 
de sus militantes ya están en 
campaña.

Hay quienes aseguran que 
si no figuran en los medios 
el resto de los políticos les 
llevarían mucha ventaja 
a la hora de permear en la 
sociedad con sus propuestas; 
otros, esperan pacientes, 
como es el caso de Alejandro 
Pila Medina, coordinar 
de MC en la CdMx, quien 
señala: “Mientras Morena y 
la alianza Va por la Ciudad de 
México, integrada por PAN, 
PRI y PRD se equivocan al 
quebrantar la ley y adelantar 
sus procesos electorales 
rumbo a las elecciones 
de 2024, en Movimiento 
Ciudadano recogemos 
las preocupaciones de la 
ciudadanía para construir 
un programa de ciudad con 
el que ganemos la jefatura de 
gobierno”.

Esa misma estrategia 
parece tener Luis Donaldo 

Los partidos políticos 
nacionales y estatales, 
crearon los requisitos 

legales para la participación 
de las candidaturas 
independientes. Cada uno 
en su respectivo ámbito, a fin 
de cuentas, los legisladores 
pertenecían a los distintos 
partidos que conformaron 
la legislatura que aprobó 
esas figuras de participación 
y aquellos propusieron y 
aprobaron el Libro Séptimo, 
de las Candidaturas 
Independientes en la LEGIPE.

Conscientes los políticos 
de haber creado reglas de 
competencia democrática en 
la lid electoral, por primera vez 
la ciudadanía se incorporó a la 
lucha por cargos de elección 
popular.

Todos los partidos, si 
bien abrieron las puertas a la 
ciudadanía para participar 
en la competencia electoral 
nacional, estatal y municipal, 
los legisladores lograron 
ponerse de acuerdo para 
complicarle a las y los 
ciudadanos, sin militancia 
partidista, la participación.

Muchos requisitos para 
acceder a una candidatura. 
En el fondo, tal vez haya un 
poco de razón, cerrar puertas a 
cualquier aventurero y que en 
alguna boleta aparecieran 100 
candidatos o más. Seguramente 
eso los llevó a complicar la 
participación ciudadana.

El Proyecto de Nación 
se accidentó, se quedó 
sin frenos en la curva 

de aprendizaje  
Una de las fallas 

estructurales de la clase 
política en México, es la 
falta de profesionalismo de 
sus integrantes, situación 
que se ha incrementado a 
últimos tiempos, con ello, 
no nos referimos al déficit 
en la formación académica, 
sino, en lo particular, a la 
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capaz de reciclar al infinito 
a Cuauhtémoc Blanco, dada 
su fama entre la fanaticada, 
sin importar su desastrosa 
gestión en Morelos. En los 

corrillos periodísticos, se 
dice que, el ex futbolista, 
podría contender por una 
posición en la CDMX. 

En el mismo sentido, 

MC habla de la posibilidad 
de impulsar a Luis Donaldo 
Colosio Riojas como 
candidato presidencial, 
su mérito: ser hijo del 
candidato priista al mismo 
cargo, asesinado en 1994, por 
lo tanto, hay que explotar las 
‘emociones’ del electorado. 

El PRI, PAN, Verde y 
demás miembros de la 
partidocracia, no cantan 
mal las rancheras, también 
reclutan aspirantes en las 
listas de popularidad y, 
aunque tales productos de 
la mercadotecnia electoral 
no siempre ganan, aportan 
su granito de arena para 
conservar el registro y las 
sagradas prerrogativas. 

No obstante, los 
candidatos no son el único 
caso de taumaturgia, 
el fenómeno también 

improvisación. 
Esto último, se ve 

fomentado por un especial 
objetivo: ganar votos. 

Así pues, MORENA es 

se reproduce en el 
nombramiento de 
funcionarios, bajo el 
argumento del ‘relevo 
generacional y la premisa de 
la lealtad’, los mandamases 
suelen rodearse de 
incondicionales bisoños, que 
llegan al puesto a (tratar de) 
instruirse, lo cual redunda, 
en una serie de torpezas 
criminales. 

Lo expuesto explica, 
la tragicomedia recursiva 
en la que vivimos. La 
falta de visión histórica y 
compromiso social de las 
elites del poder, más las 
distorsiones estructurales 
de la Formación Social, 
hacen que la viabilidad 
civilizatoria sea una distopía 
¡joder! 

Esta es opinión personal 
del columnista

Colosio Riojas, hijo de Luis 
Donaldo Colosio, asesinado 
el 23 de marzo de 1994. Al 
ser cuestionado sobre su 
posible participación como 
candidato a la Presidencia de 
la República, señala que habrá 
que esperar los tiempos y en 
su momento se pronunciará 
al respecto.

Pero no todos los 
militantes de MC siguen 
esta regla diseñada por 
Dante Delgado, porque el ex 
secretario de Salud de Felipe 
Calderón, el economista del 
ITAM, Salomón Chertorivski, 
ya empezó su campaña en 
entrevistas y spots televisivos 
para competir por la Jefatura 
de Gobierno de la Ciudad de 
México, con la consigna y en 
representación de los jóvenes, 
a pesar de que tiene casi 50 
años, pero pareciera de menor 
edad por la discrepancia 
adolescente que muestra 
frente a su líder.

Movimiento Ciudadano 
respeta los tiempos que 
marca la ley, por lo que será 
hasta el 5 de diciembre 
cuando dará a conocer 
quién será su candidato o 
candidata a la Jefatura de 
Gobierno de la capital en los 
próximos comicios, después 

de los procesos internos que 
se hagan en su dirigencia 
nacional, encabezada por 
Dante Delgado, comentó 
el líder de la capital de ese 
partido.

Colosio Riojas ha 
mantenido una amplia 
distancia a las propuestas y la 
presión que tiene para aceptar 
el cargo viene de dentro y 
fuera de su partido, porque 
es el mejor posicionado de la 
oposición frente a Morena.

A pesar de que los 
tiempos fueron marcados, 
Chertorivski había dicho que 
él en una semana terminaba 
con la pandemia, se destapó, 
por segunda vez en su carrera 
política para competir por 
la jefatura de gobierno de la 
capital.

La estrategia electoral ha 
sido muy bien cuidada por 
el líder moral de ese partido, 
Dante Delgado, quien ha 
recibido elogios y criticas por 
su postura de mantenerse 
solo en la contienda electoral 
desde hace algunos años, no 
quiere confundir los ideales 
de sus partidos con el de otros 
que al unirse se hicieron 
frágiles o simplemente se 
olvidaron.

Dante Delgado 

mantiene una definición e 
independencia que ningún 
otro partido ha mantenido y 
la acelerada postura del primo 
del ex consejero presidente 
electoral José Woldenberg, 
pareciera contradecir todo 
un proyecto que al parecer 
desconoce o no quiere acatar. 
Socio de la empresa de 
bebidas alcohólicas Bacardi 
y empresario destacado en 
otros giros, nadie se explica 
cómo pudo llegar a ser 
secretario de Salud si estudió 
Economía en el ITAM.

Pareciera que la vida de 
Colosio Riojas le impuso 
una mayor madurez que a su 
correligionario, porque a los 
38 años, sabe ser disciplinado 
y mediar sus palabras. No 
muestra desesperación por 
llegar a alguna candidatura ni 
se siente menos ante la fuerza 
del oponente.

Los tiempos electorales 
los marca la ley para todos y 
cada partido define las fechas 
para seleccionar candidatos 
y sus respectivos puestos. 
Realizar tareas ajenas a estas 
disposiciones implica no sólo 
indisciplina sino motivos 
suficientes como para ser 
expulsado de cualquier 
organismo electoral.

Así lo señalan los 
dirigentes de Movimiento 
Ciudadano al decir que 
“para nosotros primero es 
cumplir la ley: los procesos 
electorales comenzarán hasta 
septiembre y las precampañas 
están determinadas para que 
arranquen hasta la tercera 
semana de noviembre”.

Mientras esto sucede 
se dedican a escuchar a la 
ciudadanía para conocer sus 
prioridades y exigencias, así 
como lo que dejen pendiente 
las actuales autoridades a lo 
largo y ancho del país.

El 17 de junio, en la 
convención emecista, 
Salomón Chertorivski pidió 
la palabra y en un discurso 
injustificadamente exaltado 
dijo tener la solución de 
todos los conflictos de la 
Ciudad de México, y dijo 
que sabe cómo solucionar 
el problema del agua en la 
capital, pero no dijo cuál era, 
ni siquiera dio a entender 
cómo podría lograrse. Esto, 
de ser cierto, representaría 
un descubrimiento digno 
de un premio Nobel, lo 
cual demuestra que sus 
declaraciones son sólo 
propaganda.

La prisa de algunos por 
empezar a competir por 
cargos de elección popular, 
contrasta con las críticas 
que desde la cúpula de 
Movimiento Ciudadano han 
surgido contra el resto de los 
partidos, la frase del emecista 
Samuel García se hizo 
consigna partidista, cuando 
dijo que se dejen de planes 

electorales y “se pongan a 
jalar”. Esta no parece ser la idea 
generalizada en ese partido, 
por lo que será necesario un 
ajuste que provenga desde 
el liderazgo nacional para 
mostrar congruencia y 
unidad.

Dante Delgado juega 
sus cartas, no sería raro que 
colocara con todo propósito 
estas dos posturas dentro de 
su mismo partido, y crear un 
juego donde él sea quien pone 
las reglas del juego y marque 
la agenda electoral para 2024. 
Esta también es una manera 
de hacer campaña sin que 
las autoridades electorales 
puedan calificarla en ese 
rubro.

Así, en espera de 
definiciones de Movimiento 
Ciudadano los rumores 
crecen y las críticas también. 
Dante debe recordar que 
santo que no es visto no es 
adorado y no por faltar unos 
meses para la selección de 
candidatos, el silencio debe 
prevaler alrededor de su 
partido.

PEGA Y CORRE
El Presidente de la 

República, informó 
que ofrecerá a la firma 
estadounidense Vulcan 
Materials, 6 mil 500 millones 
de pesos por la mina Calica en 
Playa del Carmen, y hacerla 
suelo de conservación. Dicha 
firma ha violado las reglas de 
la preservación del ambiente 
y de la protección a la salud de 
los trabajadores…

Esta es opinión personal 
del columnista

Baste mencionar el 
requisito del apoyo del 1 o 
2% de ciudadanos inscritos 
en el Padrón Electoral, según 
la circunscripción en la que 
pretendan participar. Si la 
Lista Nominal ronda los 97 
millones, se podrá imaginar el 
reto para aquellas o aquellos 
que busquen una candidatura.

Para los partidos políticos, 
relativamente no representa 
problema alguno, por eso han 
llevado a inútiles y corruptos 
pretendientes a cargos de 
elección popular. Un ejemplo 
de ello puede ser el senador 
José Félix Salgado Macedonio, 
acusado de violación, acoso 
sexual y más, situación 
que le impidió acceder a la 
candidatura a gobernador de 
Guerrero.

Lo interesante de todo, 
acorde a nuestro sistema 
de mayorías relativas y 
representación proporcional 
que tutela la Constitución y 
la LEGIPE, es que muchos 
acceden a cargos de elección 
popular con una votación 
risible, muy por debajo del 
50% de los votantes de la Lista 
Nominal. Lamentable ejemplo 
el de Delfina Gómez, obtuvo 
triunfo para el gobierno 
del Estado de México, con 
apenas con 3 millones, 244 
mil, 412 votos, de una Lista 
Nominal de 12 millones, 493 

mil, 764 electores. Ganó con 
menos del 30% del electorado 
¡Inconcebible! Gobernará 
con el respaldo de 3 de 10 
mexiquenses. Así es el sistema 
de las mayorías relativas.

El registro de la militancia 
de todos los partidos políticos 
es raquítico, algunos a punto de 
la inanición ¿Recuerda cuando 
el PRI le cedió votos al PT para 
que no perdiera el registro? 
Así de tramposos para seguir 
esquilmando el presupuesto 
público. Qué decir del “partido” 

Encuentro Social que perdió 
el registro, pero conserva 
senadores con la franquicia de 
un partido inexistente. Cobran 
como senadores y reciben 
prerrogativas como grupo 
parlamentario inexistente. Los 
beneficios de la democracia 
que arriban al presupuesto 
público.

Bien, sin el respaldo de la 
ciudadanía electoralmente 
todos los partidos quedarían 
en ridículo; si no hubiese tantos 
candados para ciudadanas 

y ciudadanos sin partido, se 
llevarían los triunfos en las 
urnas. En las urnas participan 
más electores sin partido que 
los militantes de los institutos 
políticos. De ahí que no se logre 
entender a los políticos que 
hablen a nombre del “pueblo”, 
cuando que la mayoría no los 
apoyó en las urnas.

AMLO es un claro ejemplo 
de la demagogia que abusa del 
supuesto respaldo del pueblo 
y que el pueblo lo mandata 
¿Cuál? Mucho menos del 
50% del electorado votó por 
Andrés López Obrador, luego 
¿De qué presume? El abuso 
de la retórica; lo mismo hacen 
los demagogos de todos los 
partidos.

Con estos datos, no 
cabe la menor duda que es 
tiempo de que, los dirigentes 
de los partidos, sobre todo 
los del Frente Amplio por 
México, volteen hacia las y 
los ciudadanos sin partido. 

La sociedad está cansada de 
las mismas caras, los mismos 
candidatos que brincan de un 
cargo para otro y no sueltan 
el poder. Por eso el electorado 
los ha castigado, sea votando 
en contra por decepción, por 
abusivos o simplemente gana 
el abstencionismo. MC quiere 
colgarse de esa teoría, aunque 
no le alcanza al mercenario 
de Dante Delgado Rannauro, 
más bien jugará como “bisagra” 
¿Quién ofrece más ventajas?

El electorado requiere 
de candidatas y candidatos 
frescos, capaces, preparados, 
profesionales en su área, 
honestos, con ética; gente 
nueva que no se case con 
aberrantes negociaciones 
cupulares, erradicar el absurdo 
de la ignominia a la que los ha 
sometido el presidente López, 
con aquello de: “no le mueven 
ni una coma a las iniciativas”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Diputadas y diputados modifican la Ley para que los Comités Municipales del Deporte estén obligados a promover 
permanentemente campañas entre la niñez y la adolescencia. 

Eligen a la doctora Vianey del Rocío Torres Pelayo por su trayectoria académica  
y de investigación científica y tecnológica.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con 46 votos a favor, sin 
abstenciones o votos 
en contra, el Pleno de 

la LXVI Legislatura aprobó 
la adición de la fracción II Bis 
al Artículo 21 de la Ley del 
Sistema Estatal de Cultura 
Física y Deporte con lo que 
se establece que los Comités 
Municipales del Deporte 
(Comudes) deberán promover 
campañas permanentes de 
fomento deportivo como 
instrumento de participación 
ciudadana y prevención 
de adicciones en la niñez, 
adolescencia y juventud, 
acorde con los programas 
determinados en cada 
municipio y de conformidad 
con el Programa Operativo 
Estatal del Deporte.

En el dictamen, resultado 
de la iniciativa presentada 
el pasado 19 de junio por 
la diputada Janix Liliana  
Castro Muñoz, se determina 
viable la reforma ya que los 
Comudes, los Ayuntamientos 
y el propio Instituto 
Veracruzano del Deporte 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El Pleno de la LXVI 
Legislatura designó, 
con 45 votos, a la 

doctora Vianey del Rocío 
Torres Pelayo acreedora a la 
Medalla “Heberto Castillo 
Martínez” 2023, por los logros 
alcanzados en el ámbito 
académico y sus aportaciones 
en la investigación científica y 
tecnológica.

En la Decimatercera Sesión 
Ordinaria, este Congreso 
aprobó el Dictamen por el que 
la Comisión Permanente de 
Ciencia y Tecnología informó 
del proceso iniciado el 7 de 
junio pasado con la emisión 
de la Convocatoria hasta la 
recepción de propuestas, 
concluida el 24 de julio.

El Dictamen da cuenta 
asimismo de las seis solicitudes 
y/o propuestas recibidas por la 
Comisión, de entre las cuales 
este órgano legislativo propuso 
al Pleno una terna, de entre 
cuyos integrantes fue elegida 
la doctora Vianey del Rocío 
Torres Pelayo.

Semblanza

Aprueba Congreso reforma 
que impulsa la práctica de 

actividades deportivas

Designa Congreso a acreedora a la 
Medalla “Heberto Castillo Martínez” 2023

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

7 11 18 22 23

1 4 10 11 27

---
153

3,137
21,926

-------
$1,970.90

$51.32
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

3
74

977
6,208
25,011

TLAXCALA

CANCUN

U. DE GUAD.

SUECIA F

C. RICA F

JAPON F

CANADA F

ATLANTE

MERIDA

SONORA

ITALIA F

ZAMBIA F

ESPANA F

AUSTRALIA F

L-E-V-V-V-L-L-L-V-L-L-L-V-L

V-L-L-L-V-L-V

C. AZUL F

C. AZUL

NECAXA

S. LAGUNA

AUSTIN

PUMAS

ATLAS

NY R. BULLS

TIJUANA

MONTERREY

TIGRES

FRANCIA F

PANAMA F

BARCELONA

PUMAS F

ATLANTA

CHARLOTTE

ORLANDO

JUAREZ

DC UNITED

TORONTO

SAN LUIS

QUERETARO

SEATTLE

SAN JOSE

BRASIL F

JAMAICA F

REAL MADRID

$1’666,666.66
$14,535.24

$963.31
$151.60
$43.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

876 $3,076.06

3
196

5,439
38,969

$89,708.22
$1,294.91

$51.33
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades a los
ganadores en Queretaro

(coperacha), venta en línea
y Edo.Méx.!

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 31 de julio de 2023

SORTEO NO. 9969

25,216 $681,798.54

32,273 $9’033,367.41

$2’694,628.56

SORTEO NO. 9970

44,607 $1’191,800.89

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2187

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

7,693 $240,428.01

10,990 $766,589.38

6,156

6 7 6 5 2

1 3 0 1 7

4 3 4 3 2

1 2 4 3 2

5 9 6 2 9

$342,157.78

9,624 $961,024.39

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30929

SORTEO NO. 30928

SORTEO NO. 30930

SORTEO NO. 30931

SORTEO NO. 30932

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

16,084 $930,977.58 

(IVD) no se verán afectados 
presupuestalmente, toda vez 
que constituye una obligación 
administrativa y deben 
realizar el trabajo con los 
recursos ya destinados.

Asimismo, se retoma lo 
expuesto por la autora de la 
iniciativa en relación con 
que se busca visibilizar y 
reconocer los derechos de la 
niñez, adolescencia y juventud, 
contenidos en diversos 
ordenamientos generales 
y locales vigente, así como 
Tratados Internacionales 
suscritos por México, 

incluyendo a la Agenda 2030 
con el interés de abonar al 
cumplimiento de las metas 
previstas en los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS), 
priorizando el número 3, 
denominado Salud y Bienestar.

Por otra parte, refiere los 
datos del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(Inegi) relativos al Módulo de 
Práctica Deportiva y Ejercicio 
Físico, realizado en 2020, 
y que permite conocer las 
características de la práctica 
de ejercicio físico por parte de 
la población de 18 años y más 

edad, así como las principales 
razones de quienes no lo 
practican. “En México, 38.9 por 
ciento de la población y más 
declaró ser activa físicamente”.

De acuerdo con la 
legisladora, la actividad física 

regular y adecuada reduce 
el riesgo de enfermedades y 
trastornos no transmisibles, 
como la hipertensión, la 
enfermedad coronaria, 
accidentes cerebrovasculares, 
diabetes, cáncer de mama y 

colon, así como la depresión.
Tras su aprobación, la Mesa 

Directiva instruyó remitir el 
decreto al titular del Poder 
Ejecutivo estatal para su 
promulgación y publicación 
en la Gaceta Oficial del Estado.

La acreedora a esta 
distinción es originaria del 
municipio de Juan Díaz 
Covarrubias, Veracruz. 
Cuenta con la licenciatura en 
Biología por la Universidad 
Veracruzana (UV), maestría y 
doctorado en Neuroetología, 
por la misma institución.

Destaca su experiencia 
como investigadora de tiempo 
completo en la misma casa de 
estudios y directora de tesis 
en los niveles de licenciatura, 
maestría y asesora principal 
en el doctorado de Ciencias 
Agropecuarias.

Además, realizó, en la 
University of East London, 
una investigación sobre la 
actividad biológica y química 

del extracto etanolico de rhoeo 
discolor L, determinando el 
perfil fitoquímico de dichos 
extractos, así como su actividad 
antibacterial. 

A la fecha se desempeña 
como catedrática de la Facultad 
de Biología de la UV.

La doctora Vianey del Rocío 
Torres Pelayo ha recibido 
distintos reconocimientos y 
premios entre los que destacan 
los otorgados por la UV, en 
2019, por el registro de su 
patente de uso de extracto 
acuoso de salvia urica epling 
para regular los niveles de 
glucosa en sangre para la 
prevención y tratamiento de 
la diabetes, y en 2023, por la 
obtención de la patente de 

extractos vegetales para la 
conservación postcosecha de 
productos agrícolas. 

Por último, ha 
publicado 15 artículos en 
revistas especializadas en 

investigación científica y 
tecnológica y otros trabajos en 
biotecnología y genética.
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14 Ayuntamientos actualizan sus tablas de valores unitarios de suelo y construcciones.

Avalan ayuntamientos la reforma al Artículo 5 Constitucional, aprobada por el Congreso el pasado 7 de junio.

Emite Congreso declaratoria 
del decreto que reconoce a 

pueblos afromexicanos

Avala Congreso actualización de Tablas 
de Valores Catastrales Municipales

REDACCIÓN NORESTE       
Xalapa, Veracruz   

Tras la lectura del 
informe de la 
Secretaría General 

en relación con la 
votación emitida por los 
ayuntamientos sobre la 
reforma al párrafo séptimo 
y que adiciona los párrafos 
octavo y noveno, con el 
corrimiento del actual 
octavo a décimo, al Artículo 
5 de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave, el Pleno 
de la LXVI Legislatura 
declaró aprobado el Decreto.

En la sesión, última del 
segundo periodo ordinario, 
la Mesa Directiva, en voz 
de la diputada secretaria, 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre, informó que 75 
ayuntamientos enviaron su 
Acta de Cabildo en sentido 
positivo y que para el caso 
de 136 ayuntamientos se 
actualizó el supuesto de la 
afirmativa ficta, toda vez que 
transcurrieron los 30 días 
naturales posteriores a su 

REDACCIÓN NORESTE    
Xalapa, Veracruz   

Con 46 votos a favor, 
el Pleno de la LXVI 
Legislatura aprobó la 

actualización de las Tablas  
de Valores Catastrales 
Unitarios de Suelo y 
Construcciones para el 
ejercicio fiscal 2024 de los 
ayuntamientos de Acultzingo, 
Amatitlán, Atzacan, Carrillo 
Puerto, Coatepec, Comapa, 
Córdoba, Cosamaloapan, 
Jamapa, Jilotepec, Puente 
Nacional, Tonayán, 
Tlalnelhuayocan y Xalapa.

Dichas tablas servirán 
como base para el cobro de 
las contribuciones sobre 
la propiedad inmobiliaria 
correspondiente al siguiente 
ejercicio fiscal.

El Dictamen, presentado 
por las Comisiones 
Permanentes Unidas de 
Hacienda Municipal y de 

recepción sin que notificaran 
al respecto.

Por otra parte, el 
ayuntamiento de Coetzala 
remitió el acta en la que 
consta su voto en contra.

La citada reforma fue 
aprobada por el Pleno 
del Congreso el pasado 
7 de junio y corresponde 
al cumplimiento con la 
sentencia de la Suprema 
Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) en 
relación con la Acción 
de Inconstitucionalidad 
210/2020. Con esto, se 
reconoce a los pueblos y 
comunidades afromexicanas.

Toda vez que fue 
desahogado el trámite 
previsto en la Ley 
Reglamentaria del Artículo 
84 de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz 
de Ignacio de la Llave, 
en materia de reformas 
constitucionales parciales, se 
instruyó remitir el Decreto 
al titular del Poder Ejecutivo 
estatal para su promulgación 
y publicación en la Gaceta 
Oficial del Estado.

Desarrollo y Fortalecimiento 
Municipal, fue reforzado 
con la opinión técnica de 
la Dirección General de  
Catastro y Valuación 
del Gobierno del Estado, 
concluyendo como 
procedente, toda vez que tiene 
como objetivo mejorar la 
hacienda pública.

Asimismo, destaca que 
ante la no presentación de 
propuestas de actualización de 
los Ayuntamientos restantes, 
se prorrogan las aplicadas para 
el presente año fiscal, es decir, 
quedando los mismos valores 
del ejercicio 2023.

La aplicación de estas 
medidas refrenda la 
autonomía constitucional 
de los ayuntamientos de 
realizar la presentación 
para la actualización de sus 
correspondientes Tablas 
de Valores Catastrales, 
fortaleciendo la recaudación 
para cada municipio.
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DIF Tuxpan concluye 
Taller de Panadería 

Lluvias dejan afectaciones en 14 municipios

Advierte Manuel Huerta a no comprometer 
el poder político con empresarios

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con gran éxito y a lo  
largo de este mes 
alumnas y alumnos 

del Taller de Panadería 
DIF, desarrollaron 
conocimientos, técnicas 
y habilidades para la 
elaboración de bisquets, 
pizza, croissant, roles, canillas 
y muchos productos más.

Este taller tuvo 
como propósito motivar 
emprendimientos que 
permitan a las personas y 
familias ser productivas, 
autónomas y puedan salir 
adelante para sustentar 
a sus familias, es por ello 
que concluyeron el curso 
satisfactoriamente.

Este taller se realizó 
gracias a las gestiones de la 
presidenta del DIF Tuxpan 
Pamela Morales Huesca, 
quien en coordinación 
con el alcalde José Manuel 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Hasta este lunes se 
reportan afectaciones 
en 14 municipios de 

Veracruz, principalmente de 
la zona sur. 

De acuerdo a la Secretaría 
de Protección Civil estatal, 6 
concentran las más severas, 
donde se implementó el 
Plan DN-III de SEDENA 
y Plan Tajín de la SSP, y 
se activaron  5 Refugios 
Temporales y se entregaron  
insumos humanitarios en 
coordinación con DIF Estatal 
y autoridades municipales.

En Minatitlán el saldo  
es de 634 viviendas afectadas 
en 26 colonias por las 
corrientes desbordadas  
de los arroyos Acotope y 
Chiquito. Ahí se activó 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz  

El delegado de los 
programas sociales de la 
Secretaría del Bienestar 

en Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara advirtió a 
los políticos de Morena a no 
aceptar financiamientos de 
campañas a cambio de favores. 

En relación a la muerte 
del empresario Daniel 
Flores Nava en un accidente 
aéreo en Veracruz, quien 
estaría relacionado con el ex 
secretario de gobernación 
Adán Augusto López y su 
posible financiamiento de la 

Pozos Castro hicieron 
posible la realización de este 

productivo taller, donde la 
presidenta del DIF estuvo 

presente en la clausura del 
evento. 

un refugio temporal en la 
Casa UMR DIF en la calle 
Berlín de la colonia Miguel 
Hidalgo.

En Cosoleacaque son 490 
viviendas las afectadas en 12 
colonias.  Se han activado 2 
Refugios Temporales, en la 
Primaria 22 de Septiembre 
de la colonia 10 de Mayo, 
y en la Capilla del Espíritu 
Santo en la colonia Acosta 
Lagunes.

En Nanchital se reporta 
anegamiento en la carretera 
Coatzacoalcos, pasando la 
caseta. Asimismo, se realizan 
recorridos para corroborar 
viviendas y colonias 
afectadas. Han activado 
un Refugio Temporal en 
El Divino Niño, callejón 
Constitución.

En la zona centro, en 
Ixtaczoquitlán hay 38 

viviendas afectadas por 
anegamientos y una por 
deslave en la colonia 
Lezama, así como cortes 
de circulación en 3 calles. 
Se activó un Refugio 
Temporal en el auditorio de 

Ixtaczoquitlán.
En Moloacán 10 

viviendas afectadas por el 
desbordamiento del arroyo 
Nexcalapa.

En Atzacan, 5 viviendas 
afectadas por anegamiento 

y un socavón en la colonia 
Revolución, además de 
haber visto interrumpida 
la circulación de manera 
temporal en 5 tramos 
carreteros.

Por último, en Pajapan, 

Alvarado, Zongolica, 
Ixhuatlán del Sureste, Las 
Vigas, Acayucan, Xalapa 
y Huatusco se reportan 
afectaciones menores 
como caídas de árboles, 
deslizamientos o socavones.

campaña interna de Morena a 
la presidencia de la República, 
dijo:

"Muchos colegas quieren 
regresar a lo antiguo a partir 
de estos vínculos que no son 
a veces transparentes, claro, 
regresan a entregar el poder 
político a estos segmentos".

Advirtió que "no vaya a 
haber  empresarios que se 
acerquen a los políticos para 
regresar al viejo régimen de 
contubernio entre el poder 
económico y el poder político. 
El poder político debe servir al 
pueblo".

En ese sentido aseguró que 
en Xalapa supo de empresarios 

que pretendieron financiar 
la campaña del expresidente 
municipal Hipólito Rodríguez 
Herrero y de quién fue sindica 
Aurora Castillo, por ser quienes 
mejor estaban posicionados 
bajo la representación de 
Morena:

"Hubo gente en Xalapa 
que les ofrecieron a Hipólito 
y a la síndica dinero para su 
camapaña...querían que los 
que iban con una tendencia 
a ganar, se mancharan. Esos 
empresarios que han querido 
mangonear la ciudad ".

Manuel Huerta aseguró que 
él no aceptaría dádivas e insistió 
en que se debe investigar 

de dónde se financiaron los 
espectaculares y pinta de bardas 
en Veracruz recientemente 
para promover a quienes 
aspiran a la candidatura por la 
gubernatura: 

"A mí el que se me acerque 
que un espectacular, nombre 
para qué quiero

.A poco los espectaculares 
y las paredes no se pueden 
investigar. ¿Quién pompó?".

Precisó que actualmente 
la mayoría de los empresarios 
actúan legalmente porque 
saben que los impuestos son 
parejo y que ya no gozan de 
privilegios como en anteriores 
gobiernos.
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Mi nombre es Manixná, 
tengo una amiga 
llamada Lanxánat y 

hemos decidido esforzarnos 
para lograr lo que queremos, 
pues ella quiere pertenecer a 
un grupo que toca en el juego 
de pelota y yo quiero verla en 
un futuro mientras juego.

Papá está orgulloso de 
mí, dice que seré un gran 
guerrero, aunque a mamá no 
le parece tan buena idea. El 
juego de pelota es un honor, 
pues si ganan son sacrificados 
para los dioses, me gustaría 
participar, pues en verdad 
quiero morir por algo que 
valga la pena.

Todas las tardes practico, 
mientras escucho tocar 
a mi amiga, una vez que 
terminamos, jugamos un rato 
y después nos vamos a casa a 
descansar.

El tiempo avanza y ya 
somos mayores de edad, hace 
dos semanas Lanxánat me dijo 
que la aceptaron para tocar 
durante el juego de pelota, 
estoy muy feliz por ella, pues 
solo falta que me acepten y así 
los dos cumplamos nuestros 
sueños. Las pruebas se hicieron 
la semana pasada y hoy dan 
los resultados de los mejores 
guerreros, emocionado voy 
a la cancha y nos empiezan 
a decir los nombres; escuché 
el mío, ¡todos los años de 
practica fueron recnonocidos! 
Mi felicidad es enorme, pero 
algo me impide no disfrutarlo, 
corro para ver a mi amiga 
y contarle la noticia, la veo 

Es el día veintinueve 
del mes, sé que mi 
conciencia está por 

reiniciarse. El concepto de la 
vida y la muerte son diferentes 
a lo que los humanos 
estábamos acostumbrados. 
Ahora parte de la humanidad 
vive sus vidas plenas y sin 
remordimientos y la otra 
parte solo somos cuerpos 
con conciencia, nos conectan 
y desconectan cuando el 
gobierno lo requiere, nos 
llaman “Elementos”, pero de 
acuerdo con la historia, somos 
como soldados, estamos para 
servir y completar misiones, 
con el objetivo de mantener 
la paz y tranquilidad en 
nuestros países, mantener la 
vida monótona. Soy Carmen, 
y no tengo memoria de mis 
anteriores participaciones 
como “Elemento”, ya que 
cada cierto tiempo soy 
reiniciada y restablecida, 
eliminando las partes de 
mi existencia que puedan 
ocasionar inconvenientes, 
principalmente eliminan 
información vital de mi 
sistema, y lo aprendo 
nuevamente cuando soy 
reiniciada. Me gusta pensar 
que soy como un programa de 
computadora fundamental 
para que el sistema funcione, 
porque ellos procuran 
arreglarme. Últimamente el 

Gabriela García Martínez:

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Morir para protegerlos

Encontrando mi conciencia

dos vamos al patio y le cuento 
lo que sucedió, le pido que 
cuide de Lanxánat, ella sonríe 
y empieza a llorar, la abrazo y 
me voy al juego.

Al llegar veo que Lanxánat 
está en su grupo, preparándose 
para tocar en la ceremonia, 
uno de mis compañeros se 
acerca y me dice que el juego va 
a comenzar, empiezan a tocar 
y yo solo estoy concentrado 
en ella. Empezamos a jugar, 
le pregunto a un amigo, ¿qué 
pasa si perdemos?, él dice 
que no sabe, pero lo mejor 
es ganar por si intentan 
hacerle algo a nuestros seres 
queridos, supongo que tendré 
que morir para protegerlos; 
el juego termina con tres 
anotaciones, mi equipo es 
bueno pues ya llevamos dos 
puntos, Lanxánat me anima 
y verla sonreír me da fuerzas, 
el último punto lo anoto yo, al 
parecer hemos ganado, por lo 
que el ritual para el sacrificio 
va a empezar.

- ¡Te amo Manixná!-
escucho gritar a Lanxánat 
mientras nos preparamos 
para el sacrificio.     

A un año del sacrificio:
-Ha pasado un año desde la 

muerte de tu padre mi amor, 
pero sabes, él está aquí con 
nosotras, porque lo prometió 
y yo siento esa presencia, 
abrazándome y dándome un 
beso en la mejilla todas las 
noches, él siempre te cuidará 
hija, recuerda a Manixná 
como tu padre-dijo Lanxánat, 
mientras cargaba a su hija.

a lo lejos y al parecer está 
practicando, últimamente 
me siento diferente con ella, 
le tengo un gran cariño, pero 
al parecer va más allá de la 
amistad. Me acerco a ella y le 
digo que voy a estar en el juego.

-Que bien-me responde 
con un tono triste.

- ¿Te pasa algo?-le pregunto.
-Nada, es solo que tengo 

miedo, sé que ser sacrificado 
es un orgullo y tu sueño, 
pero no quiero que te vayas 
-me responde Lanxánat con 
lágrimas en los ojos.

La abrazó y le digo: 
tranquila, la victoria no es 

segura, pero si ganamos tienes 
que sentirte orgullosa por mí, 
yo siempre estaré contigo, no 
hay nada que temer.

La miro a los ojos y no 
puedo evitar besarla, ella 
corresponde a mi beso 
mientras nos abrazamos, 
entonces decido llevarla a otro 

lugar para estar solos y poder 
realizar nuestro amor.

Me levanto temprano, le 
doy un beso en la frente, me 
visto y voy a casa, mis padres 
me dicen lo mucho que me 
aman y me abrazan, mi padre 
no pregunta por qué no vine 
a casa, pero mi madre si, los 

doctor ha dicho que es cada 
vez más difícil restablecerme 
sin fallas; de alguna me 
preocupa, y su solución ha 
sido que debo ser reiniciada 
constantemente, mucho 
mas que el resto de mis 
compañeros; los fines de mi 
existencia o mis muertes, 
deben ser traumáticas 
y violentas para que los 
traumas ayuden a borrar mis 
recuerdos. Ser un Elemento 
no ha sido sencillo, pero sé 
que la humanidad está mejor, 
hay más avances tecnológicos 
y menos separación de las 
masas... creo que eso es bueno.

El último día de mi 
existencia 458, me encontraba 
cenando con José, él era un 
joven con solo cincuenta 
existencias, cincuenta 
reinicios, y no estaba 
defectuoso como yo. Le tenia 
aprecio y estaba dispuesta a 
defenderlo de todo lo malo de 
este mundo, porque a pesar de 
que la humanidad estaba bien, 
los Elementos nos llevábamos 
la peor parte casi siempre, 
sin derecho disfrutar los 
placeres, sino a procurar que 
la existencia del mundo no 
se deteriorara. Después de la 
cena recuerdo que fuimos a 
completar una misión, había 
un grupo de “Elementos” que 
se habían aislado de su líder 
y no seguían sus órdenes, 

teníamos que controlarlos 
y llevarlos a la estación para 
su reinicio, sin embargo, si 
ponían resistencia se nos 
permitió matarlos. Tenia 
que encontrar al supervisor 
del grupo, su nombre era 
Mariel, por alguna razón 
me resultaba familiar, lo 
buscamos por las partes 
de la ciudad que estaban 
clausuradas, principalmente 
los templos, ya que la religión 
había sido prohibida debido a 
que separaba a los humanos. 
Cuando encontramos al 
grupo, estaban haciendo 
reverencias ante una estatua, 
su vestimenta clásica de 
Elementos, botas altas, 
pantalones de tela gruesa 
y chaleco antibalas habían 
desaparecido, en su lugar 
iban descalzos y vestidos con 
batas percudidas. Mariel 
argumentó que había 
encontrado su razón de ser, y 
que me ayudaría a encontrar 
el motivo de mi existencia. 
Cuando lo vi en ese estado 
supe que tendría que matarlo, 
de otro modo en la estación 
lo torturarían por su falta. 
Estaba tan concentrada en 
mis pensamientos que no me 
percaté que alguien estaba 
detrás de mi y me degolló, 
fueron solo segundos cuando 
la sangre comenzó a botar de 
mi garganta y me derrumbé, 

¿acaso ese era mi fin?
Cuando regresé a mi 

conciencia, me sentía bien. 
No me dolía ninguna 
extremidad, no sentía 
miedo o terror, no sentía 
que me faltaba algo, toqué 
mi garganta, todo estaba 
bien. Aún seguía en el suelo 
y en algún punto mi sangre 
se había secado. No había 
nadie a mi alrededor, pero 
continuaba en el templo. 
Estaba por marcharme 
cuando un reflejo llamó mi 
atención, me acerqué a una 
puerta con cristales y vi mi 
reflejo, sabía que era Carmen, 
pero cuando me observé, vi a 
Mariel… ¿qué estaba pasando? 
Quería salir corriendo de 
aquel lugar, quizás estaba al 
borde del colapso, entonces 
apareció José, me tranquilizó 
y explicó lo que sucedía. Al 
parecer hacia tiempo que la 
memoria de Marial había 
ocasionado conflictos y los 
doctores optaron separarla en 
la dualidad, lo bueno y lo malo. 
Yo era la parte malvada que le 
faltaba a Mariel, y ahora que 
estaba consciente de eso, tenía 
que restablecer la humanidad 
con sus creencias y fortalezas, 
porque un mundo sin fe ni 
esperanza es solo seres vivos 
comiendo y existiendo, y la 
razón de vivir siempre será 
alcanzar la felicidad.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
tener un reencuentro 
con la naturaleza y 

reconciliación con medio 
ambiente, a lo largo de este 
fin de semana realizaron con 

Éxito en el Festival 
de Verano 2023 

éxito el Festival de Verano 
2023 y presentación del 
Campamento Ecológico de 
la Tortuga Marina en Playa 
Azul. 

Este evento estuvo 
realizado por el profesor José 
Luis Becerra Salazar quien es 
el Coordinador General del 

evento y quien efectuó con 
gran relevancia este primer 
Festival y presentación del 
proyecto del Campamento 
Ecológico, así como la 
preservación de la Tortuga 
Marina de Playa Azul.

Los asistentes pudieron 
participar en cursos de 

figuras de arena, cabalgata 
y rodada de Moto Fets, 
para finalizar con la Feria 
de la Zaragalla, con la 
participación de palaperos y 
restauranteros de Playa Azul.

Sin duda, en este 
evento se conjugó una 
verdadera comunión con los 
prestadores de servicios de 
Playa Azul, donde decenas de 

familias de diferentes puntos 
de la República y municipios 
vecinos, disfrutaron  de 
estos platillos de zaragalla, 
que se dieron en el primer 
Festival del proyecto del 
Campamento Ecológico de 
la Tortuga Marina de Playa 
Azul de este municipio 
cazoneño.

En el evento estuvo 

presente el diputado Genaro 
Ibáñez Martínez, mientras 
que en representación 
del presidente municipal  
Miguel Ángel Uribe Toral 
estuvo el secretario del 
Ayuntamiento el Lic. 
Amado Vicencio Cruz, así 
como agentes municipales 
de Barra de Cazones y de la 
comunidad de Buena Vista.
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AGENCIAS 
Moscú, Rusia  

Un edificio del barrio 
comercial de Moscú 
fue impactado por 

una aeronave no tripulada 
durante las primeras horas 
de este martes, informó el 
alcalde de la capital rusa, 
Serguéi Sobyanin

Sobre el hecho también 
informó la cadena RT, que 
aseguró que el impacto 
afectó el piso 21 de uno 
de los rascacielos que 
conforman el moderno 
circuito financiero de 
Moscow City, que también 
fue afectado por ataques el 
pasado 29 de julio.

"Varios drones que 
se dirigían hacia Moscú 
fueron abatidos por los 
sistemas de defensa aérea. 

AGENCIAS 
Santiago, Chile

Seis militares chilenos 
resultaron heridos 
luego de que una mina 

antiataque estallara durante 
labores de mantenimiento 
en un campo minado en la 
frontera con Perú, uno de los 
pocos lugares de Chile que 
todavía tiene minas sembradas, 
informó el Ejército.

La explosión se produjo 
a la altura del Hito 15 en la 
zona fronteriza de la región 
de Arica y Parinacota, a unos 
2 mil kilómetros al norte de 
Santiago. 

Cinco de los militares 
resultaron "policontusos, con 
heridas leves y trauma acústico, 
y un oficial con fractura 
expuesta de brazo y fractura 
simple de tobillo, sin riesgo 
vital", agregó la institución en 
un comunicado.

La zona es una de las pocas 

AGENCIAS 
Madrid, España

La Policía española 
detuvo en Madrid al 
presunto representante 

en Europa del cártel de la 
droga mexicano de Los 
Zetas, un marroquí de 54 
años, en una intervención 
para evitar la implantación 
de esta organización 
criminal en España.

En la operación, 
desarrollada en 
colaboración con la Policía 
Nacional de Colombia y la 
Oficina de Investigaciones 
de Seguridad Nacional 
de Estados Unidos (HSI), 
también fueron arrestadas 
otras cuatro personas y se 
intervinieron 400 kilos de 
cocaína, 220 mil euros en 
efectivo, diez teléfonos y 
documentación de interés.

Se trata del segundo 
operativo de la Policía 
contra el asentamiento de 

Cae en Madrid presunto 
representante europeo 
del cártel de Los Zetas

Dron impacta contra rascacielos 
en barrio de negocios de Moscú

Estallido de mina deja seis 
militares chilenos heridos 

Los Zetas en España después 
de que en marzo de 2016 
fuera detenido, también 
en Madrid, Juan Manuel 
Muñoz Luévano, alias el 
“Mono Muñoz”, considerado 
el enlace del cártel mexicano 
en Europa.

Fuentes de la 
investigación detallaron a 
EFE que en esta ocasión el 
presunto representante de 
la organización en Europa 
es marroquí, responde al 
nombre de Said y tiene 54 
años.

La investigación sobre 
la figura de la nueva cara 
visible de Los Zetas se inició 
al conocerse que tenía su 
residencia habitual en 
Madrid, aunque llevaba 
una vida nómada con 
constantes desplazamientos 
que dificultaron el trabajo 
policial, informaron fuentes 
policiales.

Los agentes fueron 
comprobando el rol 

que desempeñaban los 
investigados en el seno de 
la organización, además 
de constatar que el líder 
distribuía a personas de 
su confianza por España y 
Europa, concretamente en 
Países Bajos.

El principal investigado 
mantenía constantes 
reuniones con diferentes 
personas, por lo que la 
Policía tuvo que realizar 
una labor de filtración para 
centrar las pesquisas en 
aquellas relevantes para la 
investigación.

En los últimos meses, el 
líder europeo de Los Zetas 
incrementó las medidas 
de seguridad, así como 
las reuniones, lo que hizo 
pensar a los agentes que se 
podía encontrar en la fase 
final de una importación de 
cocaína.

De entre las personas 
que mantenían encuentros 
con el investigado la Policía 

pudo identificar a un 
hombre apodado “Repetido”, 
de origen colombiano y 
conocido en el mundo del 
narcotráfico.

Así la Policía intensificó 

los trabajos con la intención 
de abortar la transacción 
que se estaba gestando.

Tras detectar un contacto 
entre los narcotraficantes, 
los agentes españoles y 

colombianos llevaron a cabo 
el operativo que desarticuló 
a los representantes de Los 
Zetas en ambos países, así 
como sus ramificaciones en 
otros territorios.

Uno percutió la misma 
torre" atacada el domingo 
de la "City de Moscú", un 
barrio de negocios en el 
oeste de la capital, afirmó el 
alcalde.

RT también reportó 
que se activaron 
inmediatamente los 
sistemas de defensa 
antiaérea y se oyeron 
sonidos de explosiones 
en Odintsovo, Kúbinka y 
Naro-Fominsk, al occidente 
de Moscú.

"Las fachadas de dos 
torres de oficinas de la 
City resultaron levemente 
dañadas. No hay víctimas ni 
heridos", añadió el alcalde.

Por otra parte, las 
autoridades ordenaron 
el cierre provisional del 
aeropuerto internacional 
de Vnukovo.

donde aún quedan minas 
sembradas en el país, luego 
de que Chile declaró en 2020 
que había culminado las 
operaciones de desminado 
humanitario tras lograr 
despejar "todos los campos 
minados del territorio 
nacional".

Un comunicado oficial 
de ese año establece que el 
país logró destruir 179 mil 
815 minas y liberar más de 27 
millones de metros cuadrados 
sembrados.

"Es un hecho grave (...) Hay 
que recordar que en Chile 
se retiraron efectivamente 
las minas antipersonales 
pero las minas respecto a 
tanques no fueron retiradas, 
por eso se hace un proceso 
de mantención", explicó el 
subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, consultado 
por periodistas.

Las minas fueron 
sembradas durante la década 

de 1970 por la dictadura de 
Augusto Pinochet que duró 
desde 1973 hasta 1990, para 
resguardar las fronteras 

chilenas, en una política que 
fue fuertemente criticada por 
parte de países vecinos como 
Perú y Bolivia.

Chile suscribió en 1997 
la Convención de Ottawa 
sobre la prohibición del 
empleo, almacenamiento, 

producción y transferencia 
de minas antipersonales, y 
comprometió a remover las 
armas de su territorio.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Tras la clausura del 
Segundo Periodo 
Ordinario de 

Sesiones, del Segundo Año 
de Ejercicio Constitucional 
de la LXVI Legislatura 
y en cumplimiento a la 
normatividad interna, fue 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

En Sesión Ordinaria, 
la LXVI Legislatura 
eligió y tomó la protesta 

de ley a las personas titulares 
de los Órganos Internos 
de Control (OICs) de cinco 
organismos autónomos y del 
Poder Legislativo del estado 
de Veracruz, para un periodo 
de cinco años.

La Mesa Directiva, 
presidida por la diputada 
Margarita Corro 
Mendoza, llevó adelante el 
procedimiento mediante el 
cual puso a consideración 
del Pleno los respectivos 
proyectos de punto de 
acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política para 
el nombramiento de quienes 
desempeñarán el cargo.

En el desahogo de cada 
proyecto, las diputadas y los 
diputados emitieron su voto 
para cada caso, dando como 
resultado la elección de 
Adolfo Toss Capistrán como 
titular de la Contraloría 
Interna de la Comisión 
Estatal de Derechos 
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Las diputadas Margarita Corro, Nora Lagunes y Arianna Ángeles encabezan la Mesa Directiva  
en la presidencia, vicepresidencia y secretaría, respectivamente.

Desempeñarán el cargo por un periodo de cinco años en CEDH, Orfis, IVAI, Ceapp, Trijaev y Poder Legislativo.

Instalada, la Diputación Permanente 
del Segundo Receso legislativo

Restos encontrados corresponderían 
a un solo tripulante de avioneta

Rinden protesta titulares 
de OICs de organismos 

autónomos y Congreso local

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será a través de un 
peritaje de ADN que se 
realizará en el Centro 

de Identificación Genética 
Forense ubicado en el 
municipio de Nogales como 
se determine si los restos de 
un cuerpo encontrados en 
aguas de Veracruz pertenecen 
a alguno de los tripulantes de 
la avioneta tipo Cessna 650 
accidentada en Veracruz en 
la que viajaba el empresario 
Daniel Flores Nava.

Este lunes el gobernador 

Corro Mendoza, concluyó 
la sesión y citó a la primera 
ordinaria para el día martes 

Humanos (CEDH), con 46 
votos.

Para la misma 
encomienda en el Órgano 
de Fiscalización Superior 
del Estado (Orfis) fue elegido 
Randy de Jesús Ramírez 
Rocha, con 45 votos, y para 
el Instituto Veracruzano 
de Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales (IVAI), Gabriela 
Muñoz Rivera, con 46 votos.

Con la aprobación de 47 
legisladoras y legisladores, 
Ixchel Elizalde Sánchez 

asumió esta responsabilidad 
para la Comisión Estatal para 
la Atención y Protección 
de los Periodistas (Ceapp) y 
Héctor Viveros Díaz de la 
Vega Martínez obtuvo 46 
votos para desempeñarse 
en el Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado 
de Veracruz (Trijaev).

Asimismo, para la 
titularidad de la Contraloría 
Interna del Poder Legislativo 
del Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave, fue 
elegido René Buenrostro 

Hernández, con 47 votos.
Correspondió a las 

diputadas Jéssica Ramírez 
Cisneros, Verónica 
Pulido Herrera y Anilú 
Ingram Vallines integrar 
la Comisión de Cortesía 
que acompañó a las y los 
nuevos titulares hasta el 
Recinto Oficial de Sesiones, 
donde la Presidenta de la 
Mesa Directiva les tomó la 
protesta de ley.

15 de agosto a las 13:00 
horas en la sala Venustiano 
Carranza.

instalada la Diputación 
Permanente que habrá 
de funcionar durante el  
segundo receso, que 
comprenderá del 1 de agosto 
al 4 de noviembre de este  
año.

En la sesión, se puso a 
consideración del Pleno 
el Acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política, 

mismo que registró 42 votos 
a favor, así como 1 en contra 
y 3 abstenciones.

De esta manera, este 
órgano legislativo quedó 
integrado de la siguiente 
manera: diputadas Margarita 
Corro Mendoza, presidenta; 
Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui, vicepresidenta, y 
Arianna Guadalupe Ángeles 

Aguirre, secretaria.
En tanto, en las vocalías 

están las diputadas y los 
diputados Luis Fernando 
Cervantes Cruz, Eusebia 
Cortés Pérez, Ana Miriam 
Ferráez Centeno, Gisela 
López López, Marco 
Antonio Martínez Amador, 
Lidia Irma Mezhua Campos 
y Jaime Enrique de la Garza 
Martínez.

En calidad de sustitutos, 
los diputados y diputadas 
Rosalinda Galindo Silva, 
Verónica Pulido Herrera, 
Marlon Eduardo Ramírez 
Marín, Rafael Gustavo 
Fararoni Magaña, Genaro 
Ibáñez Martínez, Jessica 
Ramírez Cisneros, Luis 
Ronaldo Zárate Díaz, José 
Magdaleno Rosales Torres, 
Gonzalo Durán Chincoya e 
Itzel Yescas Valdivia.

La Diputación 
Permanente quedó 
legalmente instalada a las 
16:10 horas y tras el desahogo 
de los puntos del Orden del 
Día, la presidenta de este 
órgano, diputada Margarita 

Cuitláhuac García Jiménez dio 
a conocer que corresponderían 
a una sola persona y que no se 
trata de un cuerpo completo:

"Solamente se tiene lo 
que podría pertenecer a unas 
partes del cuerpo y que sólo 
podría ser de un cuerpo, 
faltaría lo demás" detalló.

La Marina Armada de 
México hará un barrido 
en el mar porque las partes 
metálicas pesadas podría 
estar a una distancia menor 
del impacto o incluso 
su localización podría 
determinar la zona de impacto.

La búsqueda se ha 

complicado debido a las 
corrientes marinas, por lo 
que siguen los trabajos para 
encontrar las partes pesadas de 
la avioneta que habría caído en 
una zona de fuertes corrientes.

Se sabe que además del 
empresario perdieron la vida 
el piloto y copiloto, aunque el 
mandatario estar no confirmó 
si se trata de alguno de éstos:

"Los restos son sólo de 
una persona al parecer. No 
se puede determinar de 
quién. Después del impacto, 
en la tarde-noche se vino la 
tormenta y empuja el oleaje 
hacia la costa y eso dispersó y 

complicó la búsqueda".
De igual forma será la FGR 

la que detalle  las causas de la 
caída de dicha aeronave que 

partió de Veracruz con destino 
a Toluca Estado de México.
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AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, dejó en claro 

que su Gobierno no le ha 
quedado a deber a madres y 
familiares de desaparecidos 
en México.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador aseveró que 
su Administración ha hecho 
todo lo posible por encontrar a 
personas desaparecidas desde 
que asumió la presidencia en 
diciembre de 2018.

«No, no (les ha quedado a 
deber). Eso es lo que pueden 
pensar en tu revista, y otros 
de la llamada sociedad 
civil o de organizaciones 
independientes, no 
gubernamentales, pero no, 
hemos hecho todo y vamos 
a seguir trabajando con ese 
propósito”, dijo.

El mandatario mexicano 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, rechazó 

este lunes la construcción 
de más plantas de energía 
nuclear en el país.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
dejó en claro que la  
planta de Laguna Verde, 
ubicada en el estado de 
Veracruz, es más que 
suficiente para este tipo 
de energía, la cual se 
encuentra funcionando 
bien.

«No tenemos planes 
para crear centrales 
nucleares, la que se tiene 

AGENCIAS 
Ciudad de México

La aspirante a 
la candidatura 
presidencial por 

el Frente Amplio por 
México, Xóchitl Gálvez, 
acudió a la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) para responder a los 
señalamientos del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

La senadora presentó 
un escrito para solicitar 
información sobre denuncias 
en su contra y acceso a la o 
las carpetas de investigación 
correspondientes.

Lo mismo, adelantó ante 
medios de comunicación, 
hará ante la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de 
México.

«Lo que se les ofrezca, lo 
que necesiten, lo que quieran 
saber de mis cuentas, lo 

Xóchitl Gálvez acusada por 
diversos señalamientos, a 

disposición de la FGR

Gobierno no le ha quedado a 
deber a madres y familiares de 

desaparecidos en México: AMLO

Descarta AMLO más centrales 
nucleares en México

que quieran saber de mi 
patrimonio, encantada lo 
informo”, destacó.

Xóchitl Gálvez aseguró 
que no hay un solo contrato 
que vincule a sus empresas 
con la alcaldía Miguel 
Hidalgo, pues destacó, ella 
fue delegada durante apenas 
dos años y sus compañías 
tienen más de 31.

«El presidente trata de 
engañar, trata de distraer… 
Lo que no se vale es que el 
presidente, a la mala, me 
quiera hacer denuncias. A 
lo mejor no encuentra nada, 
pero sí tizna, echa cosas que 
no son”, señaló.

Indicó que en efecto 
hay denuncias por 
presuntas irregularidades 
dentro del Gobierno de la 
Miguel Hidalgo, pero que 
corresponden a la gestión de 
Víctor Hugo Romo.

«El que nada debe nada 
teme”, sentenció.

apuntó que en sus giras  
habla constantemente con 
madres y familiares de 
desaparecidos, y recaló que 
no se permite que se utilicen 
estos casos “con propósitos 
politiqueros”.

“Estamos atendiéndolos 
constantemente, yo en todas 
las giras que hago habló 
con madre, familiares de 
desaparecidos, lo que no 
permitimos es que se utilicen 
estos casos tan lamentables, 
tristes, dolorosos, con 
propósitos politiqueros, es 
que hay mucha manipulación 
de medios como ustedes, con 
todo respeto, todos”, subrayó.

“Por lo general es 
una campaña en contra 
utilizando de manera vil todo 
lo que les ayude a atacar al 
Gobierno, entonces ofrezco 
disculpas por lo que estamos 
defendiendo”, expuso.

López Obrador recalcó 
que su Gobierno realiza una 
actualización del censo de 

personas desaparecidas en la 
República Mexicana, el cual 
podría estar listo listo en tres 
meses.

“¿Qué sucedía? Que en 
algunos casos se denunciaba 
la desaparición, se encontraba 
a la persona y ya no se quitaba 
de la lista del censo, por eso 
nos llamó la atención de que 
fueran muchos. Sí hay miles 
de desaparecidos, pero no 
la cantidad que establece el 
censo”, explicó.

“Pienso que en unos tres 
meses, porque ya llevamos un 
tiempo avanzando, nos ayuda 
mucho a saber cómo vamos. 
Antes no había un programa 
de estos en los Gobiernos 
anteriores, ahora estamos en 
la búsqueda de desaparecidos, 
lo que no se hacía antes. 
Incluso hay un presupuesto 
dedicado a la búsqueda de 
personas desaparecidas, eso 
a lo mejor no se sabía, porque 
hay mucha politiquería”, 
agregó.

está funcionando muy 
bien”, indicó el tabasqueño.

“Se genera energía con 
seguridad, y creo que para 
evitar especulaciones, 
sería bueno que se dijera 
con toda claridad que 
no vamos nosotros a  
promover a creación de 
plantas nucleares y que se 
tiene seguridad en la planta 
de Laguna Verde, ubicada 
en Veracruz”, puntualizó.

Por su parte, el titular 
de la Comisión Federal  
de Electricidad (CFE), 
Manuel Bartlett, respaldó 
a postura del mandatario 
mexicano sobre la energía 
nuclear, y aseveró que se 
busca transitar a energías 
limpias, para la cual ya 
se están construyendo 

plantas. en diferentes 
partes de la República 
Mexicana.

“No existe un proyecto 
de impulsar la energía 
nuclear en México, hemos 
estado trabajando bajo 
su dirección (de López 
Obrador) para lograr que 
la CFE tenga la energía 
suficiente y tenga un 
predominio en la misma”, 
refirió en el Salón 
Tesorería.

“El proyecto que 
presentó el presidente de 
tener cuando menos el 54 
por ciento de la energía 
eléctrica en manos del 
Estado sea de la CFE, 
está corriendo, se están 
construyendo las plantas 
necesarias para ello”.



www.norestree.net Bazar 7 b
Martes 01.08.2023

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Martes 01 
Agosto.2023
Año 20,  Número 8124 

Papantla, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Avanza regularización 
en mercados municipales

Inicia programa Mis Vacaciones 
en la Biblioteca 2023

DIF Municipal 
entrega tinacos 

en Tlalpila

Senado de la República reconoce 
a destacado papanteco 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Luego de 14 meses de 
iniciado el proceso 
de regularización del 

pago de impuestos por uso 
de locales en los mercados 
municipales Hidalgo y Juárez, 
el Ayuntamiento precisó que 
dicho programa ha rendido 
frutos al casi abatir dicho 
pendiente.

Al respecto el edil quinto, 
Ángel Olarte García, señaló 
que a la fecha de los 295 
locales existentes en el centro 
de abasto Miguel Hidalgo, 
sólo 9 no han adoptado el 
beneficio que les ha planteado 
el Gobierno Municipal.

Cabe citar que en ambos 
edificios no se tenían registros 
del cumplimiento del pago 
de derechos desde 2004,  
aún y cuando el pago diario 
promedia los 5 pesos.

19 años de 
incumplimiento fueron 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Los encargados de las 
Bibliotecas Municipales 
de este municipio 

se ha puesto en marcha el 
programa Mis Vacaciones 
en la Biblioteca 2023, donde 
se van a desarrollar diversas 
actividades  dirigidas a 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz   

Familias de la localidad 
de Tlalpila, fueron 
beneficiadas con 50 

tinacos con capacidad de 
450 litros, como parte del 
programa Desarrollo a la 
Vivienda y la Comunidad. 

Dicha entrega de tinacos 
fueron gracias a las gestiones 
que realizó  el presidente 
municipal, Serafín Pérez 
Carmona y la presidenta 
del DIF,  Cristina Cárcamo 
Pérez, ante el DIF Estatal de 
Veracruz, que dirige Rebeca 
Quintanar Barceló.

La entrega fue realizada por 
la coordinadora de Asistencia 
Social,  Mayra Romero 
González, acompañada por el 
subagente municipal, Mateo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Destacado papanteco, 
Dr. Héctor Meza 
Izquierdo,  fue 

reconocido por el Senado 
de la República, por su labor 
altruista que ha realizado en 
beneficio de la sociedad.

El Dr.  Héctor Meza 
Izquierdo, en  manos del 
presidente del  Senado, 
Alejandro Armenta Mier, 
recibió un reconocimiento 
por su dedicación, trayectoria 
y aportación a la entidad, 
haciendo labor social con 
grupos vulnerables.

Cabe mencionar que el 
Dr. Héctor Meza Izquierdo,   
siempre se ha caracterizado 
por su labor altruista y 
desde su trinchera y a través 
de su Asociación Civil 
Totonacapan Unido, ha 
apoyado  las familias que más 
lo necesitan de esta región del 
Totonacapan.

modificados por la autoridad 
llegando a sólo cobrar el atraso 
del periodo comprendido del 
1 de enero de 2020 al 30 de 
junio de 2022, y anulando 
multas y recargos, propuesta 
que fue aceptada por la 
mayoría.

Olarte García, añade que 
en el caso del mercado Juárez  
donde hay 150 espacios 

censados, a la fecha 28 siguen 
rehusando el cumplimiento.

Para ejemplificar el 
ahorro que los locatarios 
tienen, se puede comparar 
que; mientras en espacios en 
renta a las laterales de estos 
inmuebles, el costo por mes 
va de los 7 a los 12 mil pesos, 
en el Juárez e Hidalgo, el pago 
es menor de 200 pesos.

los niños, niñas  y jóvenes 
estudiantes que se encuentran 
en las  vacaciones de verano.

Con la puesta en marcha 
de este  programa,  los 
participantes emprenderán 
una nueva aventura 
entre los libros y su gran 
sabiduría, donde se estarán 
desarrollando  talleres, con el 
fin de seguir fomentando el 

hábito de la lectura.
El regidor comisionado 

en Bibliotecas Municipales, 
Eric Gibrán Reyes Morales, 
dijo que este programa  lo ha 
puesto en marcha la Dirección 
General de Bibliotecas de 
la Secretaría de Cultura, 
Dirección de Normatividad, 
Entrenamiento e Información 
y la Red Nacional de 

Bibliotecas Municipales, cuyo 
objetivo es que los niños y 
jóvenes tengan actividades de 
sano esparcimiento durante 
sus vacaciones.

Explicó que este programa 
se ha puesto en marcha en las  
seis  bibliotecas  municipales,  
una ubicada en la cabecera 
municipal y las otras  cinco en 
diversas comunidades.

Actualmente tiene 
su consultorio como 
especialista en esta ciudad 
vainillera y ha tratado 
a pacientes de Papantla  

y la región, realizando 
cirugías gratuitas y como 
labor social ha realizado 
concursos de oratoria, 
declamación, ajedrez, entre 

otras actividades más que 
ponen en alto la gran labor 
social que siempre ha 
caracterizado al Dr. Héctor 
Meza Izquierdo.

García Espinoza, quienes  
beneficiaron de manera 
directa a las familias que 
en su debido tiempo 
solicitaron la entrega de 
dichos tinacos.

Con esta acción el 
gobierno  municipal 
en coordinación con 
el Sistema DIF,siguen 
trabajando para 
materializar los derechos 
sociales de las familias y la 
comunidad zozocolquense, 
mejorando las condiciones 
de vida y el bienestar 
comunitario.

Por parte de la 
presidenta del DIF 
Municipal, agradeció 
el apoyos e interés de la 
directora del DIF Estatal 
de Veracruz, Rebeca 
Quintanar Barceló.
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Tras derrota de 4-1

AGENCIAS  
Estados Unidos    

Columbus Crew vino de atrás y venció 4-1 a las Águilas 
del América que no pudieron mantener la ventaja 
conseguida por Kevin Álvarez al minuto 29; ambos 

conjuntos consiguieron su boleto a los 16avos de final.
Antes de cumplirse los 60 segundos en el partido, 

Julián Quiñones se perdió la primera chance de poner 
a la Águilas por delante del marcador, ya que -a pase de 
Leonardo Suárez- el colombiano quedó mano a mano 
frente al portero estadunidense, Patrick Schulte, quien 
detendría el embate americanista con la pierna izquierda.

El conjunto de la MLS no se quedaría con los brazos 
cruzados, ya que al 6’ robó un balón en el medio campo 
y Juan Camilo ‘Cucho’ Hernández estremecería el poste 
protegido por Luis Malagón, quien acompañó con su vuelo 
el intento norteamericano.

Columbus perdona al América; las Águilas, aprovechan
Tras una gran asociación en los linderos del área, 

Alexandru Matan quedó de frente al arco americanista 
a la altura del manchón penal, sin embargo, el ‘20’ de 
La Pandilla mandaría su disparo sin dirección de arco; 
Quiñones tampoco podría concretar un nuevo ‘mano a 
mano’.

Miguel Layún cobraría de manera rápida el tiro libre 
a favor de los de Coapa, Kevin Álvarez recibiría dentro 
del área y dispararía de manera cruzada para anotar el 1-0 
en el partido (29’) tras la colaboración del arquero Patrick 
Schulte.

Antes de que terminara el primer tiempo (41’), el 

conjunto de la MLS se acercó por conducto del jugador 
ghanés, Yaw Yeboah, y una jugada más tarde, ‘Cucho’ 
Hernández igualaría los cartones (1-1) con un potente 
disparo luego de entrar al área.

Ya en el segundo tiempo, América se iría al abordaje en 
busca de la ventaja en el marcador, por lo que durante los 
primeros 15 minutos del complemento, Julián Quiñones 
y Leonardo Suárez verían ahogados los gritos de gol por 
fuera de lugar (ambos por parte del delantero colombiano). 
Ante esto, André Jardine mandó a la cancha a Henry 
Martín (62’).

Contragolpe fulmina al América en el 69’
Ante una jugada de peligro no concretada por las 

Águilas, Columbus Crew salió a velocidad poniendo a 
Mohamed Farsi frente a Malagón, quien salió de manera 
precipitada, contactó al delantero y cometió la pena 
máxima para que ‘Cucho’ Hernández pusiera por delante 
a la escuadra de la MLS.

Christian Ramírez definiría el partido al minuto 81, 
cuando con un centro en diagonal, se revolcó en el área 
chica para poner el 3-1 y darle a Columbus Crew una 
felicidad ante la salida de su estrella, Lucas Zelarayán, sin 
embargo, no sería lo último del encuentro, ya que Steven 
Moreira ganaría por velocidad y pondría el 4-1 definitivo 
en el Lower.com Field.

Columbus Crew se llevó el el boleto a 16avos de final 
como líder del sector, mientras que las Águilas terminaron 
como segundo lugar del grupo.

El futbolista 
Diego Godín le 
dice adiós a las 
canchas tras 20 
años de carrera

Chivas, eliminado de Leagues Cup tras caer ante el Kansas City 

AGENCIAS               
Argentina 

El defensa uruguayo 
Diego Godín se 
despidió este domingo 

del futbol y colgó sus botas 
tras la derrota de Vélez 
Sarsfield ante Huracán por 
1-0 en la última jornada del 
Torneo Liga Profesional del 
fútbol argentino.

“Veinte años de carrera 
y desde los cinco años 
que juego a la pelota y 
entregándome. No son 
lágrimas de tristeza sino de 
felicidad de siempre haberse 
entregado al máximo y este 
final es como una especie  
de alivio. Donde estuve 
siempre me entregué con 
cuerpo y alma por mis 
compañeros y por el club 
que defendía, además del 
respeto del rival y de toda 
la gente. Eso es lo que me 
llevo y por mi legado de 
haber sido una persona de 
bien tanto adentro como 
afuera de la cancha”, señaló 
visiblemente emocionado el 
zaguero de 37 años.

El ‘Faraón’, en 
declaraciones a la 
transmisión oficial de ESPN 
agregó: “Llegué a un fútbol 
campeón del mundo para 
terminar mi carrera. Un 
fútbol que está entre los 
mejores del mundo y con 
mucho agradecimiento 
porque vine de la mano 
del ‘Cacique’ (Medina) a 
un gran club, con un gran 
objetivo que era primero 
clasificar al Mundial y 
luego poder jugarlo. Y acá 
me ayudaron y siempre voy 
a estar agradecido porque 
me ayudaron a cumplir 
mi último gran sueño. Se 
portaron sensacional y me 
voy con la tranquilidad que 
siempre me brindé e intenté 
corresponder en todo a la 
gente, al club”. 

Al tiempo de repasar 
su carrera, el cuatro veces 
mundialista con la Celeste 
señaló: “Es imposible 
olvidarse de cada uno de los 
equipos en los que jugué: 
de Cerro donde me inicié 
y me dieron todo para 
llegar a ser profesional; de 
Nacional un club donde 
tuve un paso corto e intenso 
de un año donde me pude 
encariñar con el club y la 

AGENCIAS                     
Guadalajara

Las Chivas quedaron 
eliminadas de la Leagues 
Cup, perdieron 1-0 ante 

Sporting Kansas City.
El Guadalajara necesitaba 

ganar el partido para avanzar 
a los dieciseisavos de final, 
pero no pudieron marcar en 
su segundo partido.

En un grupo de tres 
equipos, donde dos se 
clasifican a la siguiente fase, 
el Rebaño quedó fuera; el 
capitán de Kansas, Johnny 
Russell anotó el gol del 

gente conmigo; de Villarreal 
que fue mi primer salto 
a Europa; de Atlético de 
Madrid un club del cual me 
hice hincha, del que me voy 
a identificar toda mi vida y 
del que tengo los mejores 
recuerdos personales y 
futbolísticos”.

“Después de Inter y 
Cagliari que me abrieron 
las puertas en Europa para 
seguir mi carrera; Atlético 
Mineiro y luego Vélez. 
Me acuerdo de todos. Es 
imposible acodarse de cada 
uno porque son un pedacito 
de esos 20 años”, completó 
Godín en tono nostálgico.

También se refirió a la 
llegada de Edinson Cavani 
a Boca Juniors y reveló: 
“Hablamos pero no de 
fútbol. Hace un tiempito 
que sabía que podía venir 
y me preguntó más por la 
vida familiar y le di un buen 
consejo que es lo que me 
pasó a mi. Así que le deseo 
lo mejor y que le vaya muy 
bien”. 

Por último, Godín tuvo 
unas palabras para dedicarle 
su carrera: “Esto es para 
mi familia: mis padres, mi 
hermana y mi mujer que me 
dieron todo para llegar hasta 
acá”.

El jugador nacido en 
Rosario (departamento 
uruguayo de Colonia, en 
el suroeste del país) hace 
37 años le dijo adiós al 
fútbol profesional tras ser 
una figura destacada en el 
Atlético de Madrid español.

Allí jugó nueve 
temporadas, durante las 
cuales fue campeón de 
Liga, Copa y Supercopa de 
España, además de ganar dos 
Ligas Europa de la UEFA y 
tres Supercopas europeas. 
Godín vistió la camiseta 
uruguaya en 161 ocasiones 
siendo 82 veces capitán.

Godín obtuvo la Copa 
América 2011 y fue 
semifinalista del Mundial 
de Sudáfrica 2010 con la 
Celeste, también militó 
en los uruguayos Cerro 
y Nacional, el Villarreal 
español, los italianos 
Inter Milán y Cagliari y el 
brasileño Atlético Mineiro 
antes de fichar por Vélez 
Sarsfield, para disputar un 
total de 716 partidos con 44 
goles convertidos.

América 
pierde 

liderazgo en 
la League Cup

triunfo y selló el pase.
Kinda y Russell fueron una 

pesadilla para el Guadalajara, 
previo a la anotación, la 
combinación entre ambos 
tuvo dos claras de peligro.

Al 24’ los rojiblancos se 
salvaron en la línea, el disparo 
de Kinda fue sacado con 
apuros por Orozco Chiquete.

Dos minutos más tarde, 
los locales lo reflejaron en 
el marcador, Johnny Russell 
prendió el esférico de volea y 
marcó el 1-0.

D e s e s p e r a d o s , 
confundidos, correteando el 
balón, el Guadalajara no logró 

asentarse en la cancha y desde 
la banca no encontraron las 
respuestas.

Un equipo fuera de 
puestos de Playoffs en la 
MLS maniató al Rebaño, los 
desacomodó y el tiempo fue 
corriendo en su contra.

El mismo desconcierto 
del partido ante Cincinnati se 
replicó para el primer tiempo, 
una versión rojiblanca alejada 
de lo que alcanzó en el torneo 
local, ¿espejismo los tres 
triunfos en Liga MX?.

El 68 por ciento de 
posesión de Kansas, contra 32 
por ciento de las Chivas, una 

clara muestra estadística de lo 
barato que les salió el primer 
tiempo.

En la parte 
complementaria, los 
rojiblancos tuvieron tres 
disparos, pero salieron 
desviados; Cristian  
Calderón, Jesús Brígido y Yael 
Padilla lo intentaron, pero sin 
fortuna.

Alexis Vega dejó el campo 
al 56’, el atacante no supo y 
no pudo marcar la diferencia 
que su jerarquía demanda, 
las Chivas y su afición se 
quedaron esperando al 10 
rojiblanco en el torneo 

internacional.
Erick Gutiérrez dejó 

muestra de estar lejos de 
su mejor forma, al menos 
perdió un par de balones en 
medio campo; la labor de 
recuperación y distribución 
que exige la posición de medio 
centro, no supo ejecutarla el 
sinaloense y el medio campo 
fue un caos.

Reclamos, aspavientos, 
desesperación e inoperancia, 
eso resume el juego del 
Rebaño, ahora tendrán tres 
semanas de vacaciones en lo 
que se reanuda la competencia 
local.
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Samurái Club hacen 
cambio de cintas

Tuzas FC se impone 
ante Deportivo GC

Petroleros de 
Poza Rica cae 
ante Faraones 

de Texcoco
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El Samurái Club Poza 
Rica llevó a cabo su 
cambio de cintas en 

un marco espectacular al 
contar con más de cien 
alumnos en su mayoría 
cinta amarilla, logrando con 
esto tener una muy buena 
afluencia de familiares y 
amigos a pesar de la intensa 
lluvia que se hizo presente 
en nuestra ciudad el pasado 
fin de semana.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Las Tuzas FC lograron 
una buena victoria 
en su encuentro de  

preparación del torneo femenil 
en la liga de futbol 7 elite 
FlagFut de Poza Rica, logrando 
el marcador final de 4-3  
ante el Deportivo GC 
mostrando ambos conjuntos 
buenas cosas sobre el césped 
sintético.

Estos equipos dieron 
muestra de buen juego 
colectivo, ambos conjuntos 
lograron tener muy buenas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Los Petroleros de Poza Rica 
cayeron con marcador 
de 2-1 ante los Faraones 

de Texcoco dentro de un 
encuentro de preparación de 
cara a su actividad en la Serie 
“B” de la Liga Premier MX, 
encuentro llevado a cabo en el 
majestuoso estadio Heriberto 
Jara Corona de esta ciudad.

Este partido amistoso, 
busco pulir el estilo de juego 
de cada uno de los equipos 
para sus respectivos torneos, 
los Petroleros de Poza Rica con 
una gran cantidad de jugadores 
darían juego a la mayoría para 
observar sus habilidades sobre 
el terreno de juego.

Por su parte los Faraones 
de Texcoco quienes militan en 

Comenzando estos 
exámenes con una 
exhibición de los alumnos 
más avanzados como 
las cintas negra con  
diferentes implementos, 
continuando con los 
exámenes de grados de 
todas las cintas presentes, 
mismos que salieron al 
tatami para dar muestra 
de sus habilidades en todo 
momento.

Contando también con 
la presencia del director 
técnico de ISKA Jorge 

Tlapalama Escalona, 
los jóvenes y niños que 
realizarían su examen de 
cambio de cinta, lograron 
motivarse y buscar la 
perfección en cada ejercicio 
aprendido del profesor 
Rubén Jonguitud Vargas 
titular de esta importante 
escuela.

El Samurái Club, se 
ha colocado como una 
de las escuelas de mayor 
prestigio en el estado de 
Veracruz, al ser la mejor 
escuela en Juegos Conade 
Veracruz por más de 
siete años consecutivos, 
así mismo, contando con 
medallistas en Juegos 
Nacionales Conade por 
dos años consecutivos, 
convirtiéndose en referente 
del karate a nivel nacional.

llegarían los goles por parte 
de estos conjuntos, anotando 
Soley Almora con dos tantos 
en este duelo, mientras que 
Daniela Sánchez y Romina 
Osorio aportarían un gol cada 
una en este partido para la 
victoria del conjunto de las 
Tuzas FC.

El Deportivo GC también 
logró tener una gran cantidad 
de jugadas de gol, pero en varias 
fallarían al momento de la 
definición, quedándose cortas 
en los números, anotando los 
tres goles de su equipo por la vía 
de la jugadora Lizbeth Rosas 
para el 4-3 en el marcador.

jugadas tanto a la ofensiva  
como defensiva, contando 
con varias jugadas de gol, pero 
las porteras estuvieron a la 

altura evitando la caída de 
algunas anotaciones desde los 
primeros minutos.

Avanzado el encuentro, 

la Liga TDP MX, harían lo 
propio enviando a su mejor 
cuadro para medir fuerzas 
ante el ahora inquilino de 
la Liga Premier MX, los 
Petroleros de Poza Rica 
pegaron primero en el 
marcador al convertir un 
tiro penal en el 1-0 de los 
locales.

Para el segundo tiempo, 
los Faraones de Texcoco se 
vieron mejor en la cancha, 
consiguiendo en una 
descolgada a velocidad por 
la banda izquierda el gol 
del empate 1-1 con buena 
definición, mientras que 
minutos más tarde, llegaría 
el 2-1 de los visitantes 
repitiendo la dosis del 
primer gol, llevándose la 
victoria los Faraones en este 
compromiso.

TORNEO ANDADOR IGNACIO DE LA LLAVE
NOCHES MAGICAS

AMISTOSOS

MARTES 1 DE AGOSTO
19:00 DISPONIBLE VS DISPONIBLE

20:00 TAQUERIA MONARKA VS ATLETICO SAN PANCHO
21:00 GUERREROS KAWATZIN VS MORELOS FC

JUEVES 3 DE AGOSTO
19:00 AMIGOS DE DANY VS CODIGO 37

20:00 ARROYITO VS PLAN FC
21:00 DEPORTIVO BARCEL VS ATLETICO COBRANZA

VIERNES 4 DE AGOSTO
19:00 DISPONIBLE VS DISPONIBLE

20:00 MIAMI FC VS BUFALOS DE LA MORELOS
21:00 SAORI IGNACIO DE LA LLAVE VS TROPICAL HOUSE

ULTIMA SEMANA DE INSCRIPCIONES
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En pleno concierto lanzan bebida a 
Cardi B, ella le lanza el micrófono

Tras 52 años en los escenarios

AGENCIAS  
Ciudad de México

La rapera Cardi B 
se convirtió en el 
centro de atención 

en las redes sociales tras 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz  

Un total de 60 millones 
de pesos de derrama 
económica y una 

ocupación hotelera del 
90 por ciento, dejaron las  
fiestas de Santa Ana del 
municipio de Boca del Río, 
informó el alcalde, Juan 
Manuel Unanue Abascal.

Este domingo 29 de julio 
con el "Torito" más grande 

60 mdp dejaron de 
derrama económica 

fiestas de Santa 
Ana en Boca del Río

del mundo y el concierto 
de Junior Klan, se dieron 
por clausuradas las fiestas 
patronales del municipio.

“Hemos tenido 
diariamente alrededor  
de 10 mil personas en 
los masivos, estamos 
hablando de que tenemos 
un promedio de 50 mil 
asistentes en general, más 
los que ha habido en las  
demás actividades”, dijo el 
panista.

Por otra parte y gracias 
al trabajo preventivo de 
la Policía Municipal y 
la coordinación con los 
órdenes Estatal y Federal, se 
ha obtenido saldo blanco.  

La autoridad municipal 
enfatizó que Boca del Río 
sigue consolidándose como 
uno de los destinos turísticos 
más importantes del país, 
por su infraestructura, 
sus servicios, pero 
principalmente por la 

calidez de los boqueños, 
por lo que el compromiso 
para la siguiente edición 
será superar lo hecho 
hasta ahora. 

“La Maravilla Musical 
de México”, Junior Klan, 
fue el encargado de 
clausurar las Fiestas de 
Santa Ana 2023 con un 
gran concierto que puso 
a bailar a los miles que se 
dieron cita en el “corazón” 
de Boca del Río. 

protagonizar un video en el 
que se muestra lanzando su 
micrófono a un integrante 
del público, luego de que 
este le arrojara un vaso 
de cerveza durante una 
presentación en vivo.

En el clip, que se ha 
vuelto viral, se aprecia a 
Cardi B en el escenario 
mientras interpreta su 
canción «Bodak Yellow». 
En un momento, una 
persona desde el público 
lanza un vaso que moja a 
la cantante con un líquido 

que parece ser cerveza. 
Ante esta situación, Cardi 
B reacciona visiblemente 
molesta y responde 
lanzando su micrófono 
hacia el responsable.

El incidente provocó la 
intervención del equipo 
de seguridad del evento, 

quienes retiraron al 
responsable de entre la 
multitud.

El video ha generado 
diversas reacciones en redes 
sociales y ha abierto una 
nueva discusión sobre la 
práctica de arrojar objetos 
o líquidos a los artistas 

mientras se encuentran en 
el escenario. Esta no es la 
primera vez que se presenta 
una situación similar, ya 
que otras estrellas como 
Bebe Rexha y Harry Styles 
también han sido víctimas 
de lanzamientos de objetos 
durante sus presentaciones.
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Fallece el actor Angus 
Cloud a los 25 años

Ingrid Coronado 
revela que tiene novio

AGENCIAS  
Estados Unidos

El actor Angus Cloud, 
conocido por su papel 
de Fezco en la serie 

“Euphoria“, falleció a los 25 
años de edad.

«Con mucho pesar en 
nuestro corazón, hoy tuvimos 
que decir adiós a un ser 
increíble. Como artista, amigo, 
hermano e hijo, Angus era 
especial para todos nosotros 
de muchas maneras“, dijo la 
familia del intérprete en un 
comunicado dirigido a medios 
nacionales.

El actor murió en casa de 
sus padres en Oakland, CA, 
pero aún se desconocen las 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La conductora, Ingrid 
Coronado, reveló 
que ya tiene nuevo 

novio después de ocho 
años, tras su matrimonio 
con Fernando del Solar.

Fue la propia 
mexicana, quien declaró 
en entrevista durante el 
programa «De Primera 
Mano», que se dio una 
oportunidad en el amor.

«Se lo pedí al universo 
muchas veces, con todo el 
corazón, pero finalmente 
llegó a mi corazón lo que 
yo estaba buscando», 
reveló.

Cabe mencionar, que 
Ingrid no dio a conocer 
quién es el nuevo hombre 
que llegó a su vida y 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Bill Cunningham, 
famoso actor 
que interpretó 

la voz original de Ken 
el muñeco de Mattel 
durante los años 60, 
falleció el pasado 15 de 
julio a los 96 años de 
edad en su casa de West 
Hollywood, informó su 
agencia “CESD Talent 
Agency”.

El también cantante 
fue un empresario 
muy exitoso, ya que fue 
uno de los máximos 
representantes de la 
industria de talentos.

Por medio de 
redes sociales CESD 
recordó algunos de los  
momentos más 
destacados que tuvo 
en vida Cunningham, 
como la vez que el 
famoso inauguró «la 
Pacific Artist Agency 
Hollywood en 1963, tras 
una prolífica carrera 
como cantante y con el 
estímulo de su amiga, 
cantante y personalidad 
televisiva Peggy  
Taylor».

“En 1967, Pacific 
Artists se convirtió 
en Cunningham & 
Associates. El éxito  
de la agencia de la 
compañía le llevó a 
abrir una segunda 
oficina en Nueva York 
durante 1971. En tan solo  

Murió Bill Cunningham, 
actor que interpretó la 
voz original de ‘Ken’

unos pocos años, 
Cunningham & Associates, 

ahora conocido como 
CESD, se convirtió en 

la agencia de talentos 
comercial/VO más exitosa 

en el negocio”, se lee en la 
publicación, acompañada 

de una imagen del 
fundador.

causas de su deceso.
Sin embargo, sus allegados 

señalaron que el joven 
había estado “luchando 
intensamente” contra la 
pérdida de su padre, quien 
murió una semana antes y 
pidieron privacidad para la 
familia.

«Angus era abierto sobre 
su batalla con la salud mental 
y esperamos que su muerte 
pueda ser un recordatorio para 
otros de que no están solos y no 
deben luchar contra esto por su 
cuenta en silencio“, ahondó la 
familia.

Pese a su corta carrera en la 
industria, Cloud se posicionó 
como una de las promesas de 
Hollywood gracias al papel de 

Fezco de la serie adolescente 
de HBO “Euphoria”, siendo 
uno de los protagonistas de las 
primeras dos temporadas del 
proyecto liderado por Zendaya.

El actor participó en filmes 
como “The Line” y “North 
Hollywood” y fue parte 
de videos musicales como 
“Mamiii” de Becky G y Karol 
G o “Cigarrettes” de Juice 
WRLD.

El actor tenía como 
proyectos pendientes de 
estreno títulos como “Freaky 
Tales“, de Ryan Fleck y Anna 
Boden en el que actuó junto 
a Ben Mendelsohn, Pedro 
Pascal y Jay Ellis o “Your Lucky 
Day”, de Dan Brown.

también aseguró que aún no 
se lo presenta a sus hijos.

«Aún no le presento  
a mis hijos. Para que yo 
le presente alguien a mis  

hijos debo de estar segura 
de mi decisión y que es 
la persona que quiero 
compartir mi vida para 
siempre», declaró.



 

Fallece menor por 
descarga eléctrica 
en Veracruz puerto

Ejecutan a 
tres jóvenes 
en Omealca

REDACCIÓN NORESTE   
Papantla, Veracruz  

Tres jóvenes fueron 
e n c o n t r a d o s 
ejecutados a un lado 

del camino que conduce de 
la localidad Ojo de Agua a 
rancho Nuevo, municipio 
de Omealca.

El hallazgo se registró 
la mañana de este lunes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911 alertó que había tres 
personas sin vida a un 
costado del citado camino.

El apoyo fue canalizado 
elementos de la Policía 
Estatal y Municipal, quienes 
a su arribo encontraron 

ALEJANDRA ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

Vecinos de la colonia 
Predio La Laguna 
colocaron una 

ofrenda floral en el sitio 
donde  falleció, Irving, el 
pasado sábado.

Los vecinos señalaron 
que el menor de apenas 
13 años de edad, circulaba 
en su bicicleta por la 
calle Vasco de Quiroga de 
la mencionada colonia, 
cuando tocó la reja de una 
vivienda y recibió una 
fuerte descarga eléctrica 
que le quitó la vida.

Es de mencionar que a la 
hora del incidente la calle 
se encontraba inundada, 
y ninguna de las personas 
que habitan en la zona 
conocían que la reja de la 
vivienda tenía corriente 
eléctrica.

Una de los problemas 
que aqueja la colonia 
Predio La Laguna 
son precisamente sus 
vialidades, las cuales se 
encuentra en mal estado y 
con falta de drenaje.

De acuerdo con los 
vecinos, la Comisión 
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ejecutados a tres hombres 
jóvenes quienes presentaban 
huellas de violencia, estaban 
esposados y presentaban el 
tiro de gracia.

A uno de los cuerpos 
le dejaron una cartulina 
amarilla con un mensaje.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde tomó conocimiento 
del triple asesinato.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
de los cadáveres al Servicio 
Médico Forense donde se 
espera que sean identificados 
pues están como 
desconocidos.

Federal de Electricidad, 
acudió a realizar un 

peritaje y determinó que 
la responsabilidad es del 

particular y propietario 
del terreno donde está la 

reja; y les explicaron que 
se hizo la construcción e 

instalación pero no tienen 
contrato.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Cinco heridos y daños 
materiales fueron 
el saldo del choque 

entre una pipa de la empresa 
Gas de Xalapa y un autobús 
en la colonia Héroes 
Ferrocarrileros, municipio 
de Xalapa. 

El accidente se registró  
la tarde de este lunes,  
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911, alertó que una pipa 
había sido chocada por 
un camión en la avenida 
Lázaro Cárdenas, a la altura 
de la calle Poniente 5, de la 
citada colonia.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Estatal, Municipal, 
Fuerza Civil, Protección 
Civil Municipal, y personal 
paramédico de la Comisión 
Nacional de Emergencias.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos habrían 
atendido a cinco personas, 
quienes sufrieron algunas 
lesiones, de las cuales sólo 
una fue hospitalizada en la 
clínica Vital.

La fuente indicó que la 
pipa de gas se encontraba 
estacionada en la parada 

ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tuxtla, Veracruz   

Un turista de 32 años 
de edad que se ahogó, 
sufriendo un paro 

cardiaco fue reanimado y se 
encuentra grave internado 
en el hospital Bernardo 
Peña, municipio de San 
Andrés Tuxtla.

El hecho se registró al 
mediodía de este lunes, 
cuando turistas procedentes 
de la Ciudad de México 
llegaron a la localidad El 
Salto de Eyipantla. 

Los mencionados turistas 
se dirigieron a un balneario 
conocido como El Mirador, 
donde un hombre de 34 años 
de edad comenzó a ahogarse 
dentro de una alberca.

Debido a lo anterior, 
familiares del joven 
lograron rescatarlo y una 
doctora que se encontraba 
en el lugar logró reanimarlo, 
pues ya habría sufrido un 

Cinco heridos en 
choque de pipa de gas 

y camión en Xalapa

Hombre grave tras ahogarse 
en San Andrés Tuxtla

de autobuses, donde se le 
impactó por alcance en el 
camión marcado con el 
número económico 403, de 
la línea Macuiltépetl.

Debido al accidente el 
tráfico se vio intensificado 

en el carril que conduce con 
dirección hacia Banderilla.

Policía Vial se haría 
cargo de definir la situación 
legal de los conductores 
involucrados.

En cuanto a la pipa, 

ésta presentó algunos 
daños en la parte de la 
bomba, por lo que tras ser 
revisada por el personal de 
Protección Civil Municipal 
se determinó que no habría 
riesgo de fuga. 

paro cardiaco.
De igual forma se pidió 

auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a la 
Policía Estatal y personal de 

Protección Civil.
Los socorristas 

trasladaron con vida pero 
en estado grave al agraviado 
al Hospital General doctor 
Bernardo Peña.
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REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Vecinos de la colonia 
Quirasco solicitaron 
el auxilio de los 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Fuerte accidente vehicular 
se registró sobre la calle 
Naranjo de la colonia 

Chapultepec una persona 
resultó lesionada la cual viajaba 
a bordo de una motocicleta.

Al lugar arribaron 
elementos de la policía Estatal 
para tomar conocimiento 
sobre lo sucedido ya  que 
fueron solicitados mediante 
una llamada de auxilio.

El joven motociclista sólo 
fue auxiliado en el lugar de los 
hechos, ya que no presentaba 
lesiones que pusieran en riesgo 
su vida.

En el lugar se logró saber 
que el responsable de este 
accidente fue el conductor del 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 
se registró en la 

avenida 20 de Noviembre 
fortuna no hubo personas 
lesionadas.

Los daños fueron 
mínimos por lo cual no 
hubo personas lesionadas  
y no solicitaron la 
intervención de cuerpos de 
emergencias.
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Choque por alcance 
en la Tepeyac

Encuentran serpiente 
en interior de vivienda

Motociclista lesionado 
en la Chapultepec 

elementos de Protección 
Civil, debido a que  en un 
domicilio particular se 
había metido una enorme 
serpiente de más de tres 
metros de largo.

Una vez que recibieron 
el reporte los elementos de 
Protección Civil llegaron 
al domicilio particular y se 
percataron de la presencia 
de la enorme serpiente y 
procedieron a capturarla  y 
devolver la tranquilidad a la 
familia que vivió momentos 
de pánico por la presencia de 
dicho reptil.

Es importante mencionar 
que el enorme reptil 
fue resguardado en las 
instalaciones de Protección 
Civil, para después ser 
liberada en un hábitat 
natural donde no represente 
peligro para la ciudadanía.

Para finalizar  los 
elementos de PC hacen un 
llamado a la población para 
que no intenten capturarlas 
por cuenta propia o 
matarlas, ya que por las altas 
temperaturas este tipo de 
animales buscan lugares 
frescos, como el interior de 
las casas.

vehículo el cual se pasó el disco 
de alto total.

Personal de tránsito del 
Estado acudió para tomar 

conocimiento y ordenó el 
retiro de los vehículos ya que 
los conductores no llegaron a 
ningún acuerdo.

Este accidente generó un 
tremendo caos vehicular 
que duró un poco más de 
media hora.

Minutos después 
Tránsito del Estado en turno 
y su presencia y ordenó 
el retiro los vehículos, los 
cuales fueron llevados a la 
Delegación de Tránsito.

Las aseguradoras 
tratarán de llegar a un 
acuerdo para evitar que los 
autos sean llevados a un 
correo.
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 No hubo lesionados ni fuga de combustible

No hubo lesionados, tras el impacto 
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Elevados daños materiales 
es el saldo que arroja 
un aparatoso choque 

registrado en la zona centro, de 
esta localidad, autoridades de 
vialidad indicaron que quién 
resultó como responsable 
intentó ganar el paso al otro 
vehículo.

El accidente ocurrió en 
el cruce de la avenida Benito 
Juárez con la calle Galeana, 
de la colonia Centro, de 
esta localidad, justo en el 
acceso al puente Tenechaco I, 
informaron fuentes de Tránsito 
Municipal.

Fue en esta zona donde 
chocaron una camioneta 
Honda CRV,color guinda, con 
placas de circulación YKY028A 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Campesino, vecino de la 
comunidad de San Juan 
Otontepec, Chontla, que 

en estado de ebriedad discutió 
con su mujer por una probable 
infidelidad se pegó un tiro en 
la cabeza con un rifle calibre 
.22, por este motivo tuvo que 
ser trasladado a este municipio 
e internado en la Policlínica, 
dónde recibe atención médica.

De acuerdo con los reportes, 
la víctima identificada como, 
Marco Antonio N., de 37 años, 
presentaba una herida en la 
cabeza producida por un rifle 
calibre.22, cuya ojiva ingresó 
por el mentón y se alojó en 
el tejido cerebral de la parte 
frontal del cráneo.

Celia N., esposa del 
infortunado sujeto, destacó que 
los hechos sucedieron en su 
domicilio donde minutos antes 
del suceso estuvo tomando 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

La volcadura de un auto 
tanque cargado con 30 Mil 
litros de gas LP ocasionó 

que se movilizaran cuerpos 
de emergencia de esta ciudad 
por fortuna no fue necesaria 
su intervención debido a que 
no hubo fuga de combustible 
además de que tampoco se 
registraron lesionados.

Fuentes de la Dirección 

Vuelca autotanque 
cargado por gas LP

Aparatoso choque en 
Zona Centro de Tuxpan

Discute con su mujer y se 
pega un tiro en la cabeza

de Tránsito Municipal dieron 
a conocer que estos hechos 
se registraron en la carretera 
que conduce hacia la terminal 
marítima Tomza, justamente a 
la altura de la termoeléctrica 
ciclo combinado Unión 
Fenosa.

El auto tanque accidentado 
es de la empresa transport PR, 
cargado con 30,000 litros de 
Gas L.P. , por fortuna no hubo 
lesionados.

Trascendió que la 

unidad que lo remolcaba 
es un tractocamión marca 
International, color blanco con 
rojo, con placas de circulación 
13AZ2G del Servicio Público 
Federal, conducido por Juan 
A.V., con domicilio en el 
estado de San Luis Potosí.

Por la información obtenida 
se pudo conocer que La pipa 
tenía pocos minutos de haber 
salido de la terminal marítima 
tomsa y se dirigía hacia la 
carretera Tuxpan-Cazones 

pero por la falta de pericia del 
operador justo a la altura de 
la entrada a la termoeléctrica 
Unión Fenosa el segundo 
auto tanque se desprendió del 
remolque y volcó.

Elementos de tránsito 
municipal tomando 
conocimiento y solicitaron 
una grúa de Gran tonelaje 
para las maniobras del retiro 
de la pesada unidad así 
como el trasvase del volátil 
combustible.

del estado de Veracruz, y un 
automóvil Nissan Tsuru, color 
gris, placas YSS920B del estado 
de Veracruz.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el conductor del automóvil 
se desplazaba por la calle 
Galeana y al llegar al cruce 
con la avenida Benito Juárez 
habría tratado de ganarle el 

paso al otro vehículo, pero al 
no conseguirlo sobrevino el 
impacto.

Fueron elementos de 
tránsito Municipal quienes 
tomaron conocimiento del 
percance y tras realizar el 
peritaje correspondiente, 
remitieron los vehículos al 
corralón para los trámites de 
pago de reparación de daños.

con su esposo, pero al calor 
de las copas se tornó agresivo 
y le reclamó una supuesta 
infidelidad, posteriormente 
agarró un rifle y se disparó.

Familiares intentaron que 
recibiera atención médica 
en la comunidad de dónde 
es originario, pero por la 
gravedad de la lesión lo 
tuvieron que trasladar a este 
puerto.

Elementos de la Policía 
Ministerial investigan este caso 
para determinar si las cosas 
sucedieron como lo manifestó 
la esposa de la víctima.


